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Variante indiana já está no
Paraná, confirma a Fiocruz

CASO DE CASCAVELENSE SEGUE EM INVESTIGAÇÃO

Uma mulher de 71 anos, de Apucarana, com comorbidades, contraiu a cepa indiana em abril. Ela e o marido 
já estão bem, mas o filho, de 58 anos, morreu. A Fiocruz, que confirmou ontem a nova cepa no Paraná, 
investiga se ele também tinha essa variante. Outro caso em investigação é de um residente de Cascavel, de 
38 anos. A amostra foi remetida à Fiocruz e aguarda o resultado do sequenciamento genômico. l Geral 2

    
    
  

RESULTADOS DE ONTEM 
COPA DO BRASIL

 Grêmio  ?x?  Brasiliense
 Chapecoense  ?x?  ABC
 Fortaleza  ?x?  Ceará
 Remo  ?x?  Atlético-MG
 Fluminense  ?x?  Bragantino
 América-MG  ?x?  Criciúma
 Corinthians  ?x?  Atlético-GO

EM VIRTUDE DO FERIADO DE 

CORPUS CHRISTI, O JORNAL 

O PARANÁ NÃO CIRCULARÁ 

NESTA SEXTA-FEIRA.

A P R O V A D O
P E L A

C A P E S ÁREA DE CONCENTRAÇÃO
DIREITO, INOVAÇÃO E
REGULAÇÕES

LINHA 1 - COMPLIANCE E INSTITUIÇÕES
LINHA 2 - DIREITO E INOVAÇÕES TECNOLÓGICAS 

LINHAS DE PESQUISA

MESTRADO EM

DIREITO
PROCESSO SELETIVO ABERTO

Os produtores 
de milho no 

Paraná iniciaram 
a colheita da 

segunda safra 
de milho de olho 
nos resultados. 

A estiagem 
prejudicou 

bastante e a 
previsão é de 

redução de 
13,4% no volume 

em comparação 
ao ciclo anterior, 
devendo chegar 
a 10,3 milhões 

de toneladas. 
l Geral 5

De olho 
no campo
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Sebastiao Farias da Luz (57)
Valdelice Francisco dos Santos (46)
Franciele Pereira Leichter (36)
Victorio Joao Morgan (85)
Ilca Teixeira Guedes (91)
Aparecida da Silva Zaquete (70) 
Rn De Bianca Natafili Pereira Duarte de Melo (0)
Joel Aparecido Rodrigues (49)
Adão Caetano Alves (91)
Sergio Zago (68)
Firmino de Oliveira (75)

 O governo do Estado sepa-
rou 137.353 doses (mais 10% da 
reserva técnica) da 22ª pauta de 
distribuição de vacinas contra a 
covid-19 do Ministério da Saúde 
para dar início à imunização da 
população em geral. O protocolo 
estabelecido pela Secretaria de 
Estado da Saúde determina que 
a aplicação seja escalonada de 
forma sucessiva e decrescente, 
iniciando na faixa etária de 59 e 58 
anos. As doses serão encaminha-
das ainda nesta semana para as 
22 Regionais de Saúde do Paraná.

Além disso, o Estado vai 
começar a vacinar novas subdivi-
sões dentro do grupo prioritário. 
Serão encaminhados aos muni-
cípios doses para comunidades 

ribeirinhas (10.000), trabalhado-
res do sistema prisional (4.109), 
população privada de liber-
dade (61.465) e trabalhadores 
da assistência social (10.000). A 
nova estratificação foi definida 
em consenso com o Cosems-PR 
(Conselho de Secretarias 
Municipais de Saúde do Paraná).

Os imunizantes que permiti-
rão ampliar as faixas de proteção 
da população são da Covishield, 
desenvolvido em parceria pela 

Fiocruz/AstraZeneca/Oxford. 
A remessa com 360.250 doses 
chegou ao Paraná na manhã 
desta quarta-feira (2) e servirá 
também para dar continuidade 
ao processo de vacinação de 
pessoas com comorbidades e 

deficiência permanente grave; 
forças de segurança e salva-
mento; e trabalhadores da edu-
cação do ensino básico.

Já 22ª pauta do Ministério 
da Saúde será completada 
nesta quinta-feira (3) com a 
chegada a Curitiba de 37.440 
vacinas da Comirnaty, da par-
ceria Pfizer/BioNtech, totali-
zando 397.690 doses. 

Outro ponto é que, para aten-
der a necessidade de Foz do 
Iguaçu, devido ao fluxo de pes-
soas na Tríplice Fronteira (Brasil, 
Argentina e Paraguai), a Sesa 
aumentou em 3% as doses enca-
minhadas ao município, com des-
tinação para a faixa etária de 59 e 
58 anos da sua população.

 Curitiba - A Secretaria de 
Estado da Saúde registrou 
nessa quarta-feira (2) o pri-
meiro caso da cepa B.1.617 no 
Paraná, popularmente conhe-
cida como variante indiana ou 
delta, na nova classificação 
da OMS (Organização Mundial 
da Saúde). A identificação foi 
realizada por sequenciamento 
genômico do vírus SARS-
CoV-2, realizado pela Fiocruz 
(Fundação Oswaldo Cruz) 
com amostra de um caso con-
firmado do Paraná.

A mulher de 71 anos mora 
em Apucarana, no Vale do 
Ivaí, e tem comorbidades. 
Ela apresentou os sintomas 
da doença no dia 19 de abril 
após contato com infectados 
com o coronavírus. A coleta de 
exame RT-PCR para diagnóstico 
da covid-19 aconteceu no dia 26 
de abril. A mulher chegou a ficar 
hospitalizada, mas já teve alta.

A paciente morava com o 
marido de 74 anos e o filho, de 
58. Os três foram diagnosticados 
com covid-19. O filho faleceu 

1º caso da variante indiana 
é confirmado no Paraná

no dia 17 de maio. A equipe de 
Vigilância Epidemiológica muni-
cipal realiza acompanhamento 
dos familiares e contatos pró-
ximos e abriu investigação epi-
demiológica sobre o caso. Ainda 
não há confirmação se ele tam-
bém tinha a cepa B.1.617.

O Lacen/PR (Laboratório 
Central do Estado) envia à 
Fiocruz, semanalmente, amos-
tras de casos confirmados de 
covid-19 para monitoramento 

 O governo do Paraná ini-
ciou nessa quarta-feira (2) 
uma ação de testagem por 
antígeno para covid-19 em pas-
sageiros que desembarcam no 
Aeroporto Internacional Afonso 
Pena, em São José dos Pinhais, 
na Região Metropolitana de 
Curitiba. A ação conta com 
apoio da Infraero, da Anvisa 
(Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária) e do IBMP (Instituto 
de Biologia Molecular do 
Paraná), parceiro estratégico 
do Estado em testagem.

A ação no Afonso Pena 
seguirá até o próximo sábado 
(5), das 10h às 15h, período 
que concentra maior chegada 
de voos nacionais e internacio-
nais. No primeiro dia da ação, 
foram realizados 95 testes, 
com um resultado positivo. O 

passageiro, de voo nacional, 
recebeu equipamento de pro-
teção individual e ficará em 
isolamento, de acordo com o 
protocolo da ação.

“A estratégia de rastreio da 
transmissibilidade vem dando 
certo no Paraná, que se destaca 
como o estado que mais testa no 
Brasil proporcionalmente, com 
mais de 2,7 milhões de testes 
do padrão que a Organização 
Mundial da Saúde orienta reali-
zados desde o início da pande-
mia”, afirmou o secretário esta-
dual da saúde, Beto Preto.

“A testagem é voluntária”, 
explicou a diretora de Atenção 
e Vigilância em Saúde da Sesa, 
Maria Goretti David Lopes. “O 
IBMP, parceiro nesta ação, nos 
cedeu mil testes por antígeno 
para realizar essa campanha”.

Para fazer o teste, o pas-
sageiro deve preencher um 
formulário, indicando origem 
do voo e possíveis conexões, 
dados pessoais e endereço 
de residência ou do local que 
permanecerá no Paraná, caso 
esteja em trânsito.

Em caso de resultado posi-
tivo, o que é constatado em pou-
cos minutos, a pessoa será enca-
minhada para uma segunda 
coleta, ainda no aeroporto, do 
tipo RT-PCR. “O segundo teste 
será por PCR, que é o padrão 
ouro, para confirmar a condição 
do passageiro. Porém, já diante 
do primeiro resultado positivo, 
ele assinará um termo de com-
promisso de isolamento ime-
diato. Todos esses protocolos 
são informados antes da testa-
gem”, disse a diretora.

 O Ministério Público 
do Paraná expediu nessa 
quarta-feira (2) recomen-
dação administrativa diri-

gida ao secretário estadual 
de Saúde, Beto Preto, para 
que sejam adotadas pelo 
órgão estadual medidas 

concretas e efetivas de coor-
denação, planejamento, 
organização e controle 

no combate à pandemia 
de covid-19 no Paraná. O 

documento, assinado pelas 
Promotorias de Justiça de 
Proteção à Saúde Pública 

de Curitiba, Cascavel, 
Londrina e Maringá, consi-

dera a competência estadual 
para tais iniciativas, pre-

vista na legislação do SUS 
(Sistema Único de Saúde).

As Promotorias de Justiça 
pontuam que alguns muni-
cípios do Estado têm ado-
tado diferentes medidas 

restritivas, citando algumas 
com lockdown, enquanto 
outras impõem uma série 
de limitações de funcio-

namento de serviços não 
essenciais. Tais iniciativas, 

entretanto, são “insufi-
cientes no atual estágio da 
pandemia que nos assola, 
pois, não obstante meritó-

rias - não guardam a mesma 
eficácia, não produzem os 
resultados qualitativos e 

quantitativos de prevenção 
e enfrentamento da covid-19 

somente viabilizados atra-
vés de atuação coordenada 

e articulada”, destacam.
Foi concedido prazo de 

cinco dias para que a Sesa 
demonstre as medidas ado-
tadas para o cumprimento 

da recomendação. Também 
foi solicitado que, no mesmo 

prazo, o órgão estadual 
remeta ao Ministério Público 

os dados relacionados ao 
número de pessoas que, nos 
últimos seis meses, morre-
ram enquanto aguardavam 

na fila de espera a disponibi-
lização de leitos no Paraná.

Promotorias 
recomendam 

que Sesa adote 
medidas para 

enfrentamento 
à pandemia

das cepas circulantes no 
Estado do Paraná. O critério 
de seleção é aleatório e levou 
à identificação desse caso, que 
não era considerado suspeito 
de infecção por alguma VOC 
(Variante de Preocupação).

O Lacen/PR está realizando 
a busca de amostras confirma-
das para covid-19 com data 
de coleta 15 dias anteriores 
e 15 dias posteriores à data 
de coleta do exame do caso 

confirmado, em toda a região 
da 16ª Regional de Saúde, que 
abrange 17 municípios.

SUSPEITO
O Paraná registra ainda um 

caso suspeito da cepa B.1.617. 
Trata-se de um homem de 38 
anos, residente em Cascavel, 
no oeste do Estado. A amos-
tra foi remetida à Fiocruz e 
aguarda o resultado o sequen-
ciamento genômico.

Mais 161 mortes
A Secretaria de Estado da 

Saúde divulgou nessa quarta-
feira (2) mais 4.288 casos e 
161 mortes pela covid-19 no 
Paraná. Os dados acumulados 
do monitoramento da doença 
mostram que o Estado soma 

1.097.100 diagnósticos 
confirmados e 26.641 óbitos.
O Estado tem 5.981 pessoas 

internadas (o maior de 
toda a pandemia), dos 
quais 2.429 em UTI.

Paraná começa a testar passageiros 
no Aeroporto Afonso Pena

Paraná separa 137 mil doses para 
começar a vacinar população em geral
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Pelos fundos
E esta? A Polícia Militar precisou de reforços para conter 
a revolta de moradores de Almirante Tamandaré, na Região 

Metropolitana de Curitiba, na tarde de terça-feira. Os vereadores 
aprovaram projeto para ressarcimento de verbas, aumentando em 
R$ 6.680 por gabinete. Os vereadores, cujo salário mensal é de 

R$ 11.524,80, precisaram sair pelos fundos da Câmara. 

Vacinas cubanas
O Conectar (Consórcio Nacio-
nal de Vacinas das Cidades 
Brasileiras) registrou ontem 
interesse na aquisição de 
4 milhões de unidades da 
vacina cubana Abdala, produ-
zida pelo Centro de Engenha-
ria Genética e Biotecnologia 
(CIGB). Prefeitos solicitam 
oficialmente informações 
sobre o tempo estimado de 
entrega das doses, custos e 
condições comerciais, além 
do status do processo de 
aprovação do imunizante. A 
vacina Abdala é a que está 
em fase mais avançada entre 
os cinco imunizantes cubanos 
em estudo.

Amoêdo no páreo
O empresário João Amoêdo 
aceitou o convite do partido 
Novo para disputar o Palácio 
do Planalto pela sigla em 
2022. Na eleição presidencial 
de 2018, Amoêdo ficou na 
quinta colocação, com 2,5% 
dos votos válidos no primeiro 
turno, à frente de nomes 
como Henrique Meirelles 
(MDB), Marina Silva (Rede) e 
Alvaro Dias (Podemos).

Investigado
A ministra do STF Cármen 
Lúcia autorizou na noite de 
ontem a abertura de um 
inquérito para investigar o 

ministro do Meio Ambiente, 
Ricardo Salles. Cármen 
Lúcia atendeu ao pedido 
da PGR (Procuradoria-Geral 
da República). A acusação 
é por suposta tentativa 
de atrapalhar a apuração 
sobre a maior apreensão de 
madeira do Brasil, feita na 
Operação Handroanthus.

Renúncia em CDL
O prefeito de Cidade do 
Leste, Miguel Prieto, 
anunciou ontem a renúncia 
da prefeitura da segunda 
maior cidade do Paraguai, 
que faz divisa com Foz 
do Iguaçu. A justificativa 
de Prieto é para ter mais 
tempo e disponibilidade 
para se dedicar à campa-
nha das eleições munici-
pais do dia 10 de novem-
bro deste ano. 

Quem assume
A renúncia foi apresentada 
à Câmara Municipal, onde 
os vereadores elegeram 
Hugo Benítez para assumir 
o cargo de prefeito de forma 
interina até as próximas 
eleições. Dos nove verea-
dores que compareceram 
na sessão ordinária, oito 
votaram em Benítez.

O presidente Jair Bolsonaro fez pronunciamento no rádio e na 
TV na noite dessa quarta-feira dizendo que “todos os brasilei-
ros que quiserem serão vacinados” contra a covid-19 neste 
ano. “O Brasil é o quarto país que mais vacina no planeta. 

Neste ano, todos os brasileiros que assim o desejarem 
serão vacinados, vacinas essas que foram aprovadas pela 

Anvisa”. Ele destacou que ontem o País alcançou a marca de 
100 milhões de vacinas distribuídas aos estados. Bolsonaro 
defendeu políticas adotadas por seu governo, como o auxílio 
emergencial e a destinação de crédito para pequenas empre-
sas (Pronampe), e celebrou o crescimento de 1,2% da econo-
mia no primeiro trimestre. “O PIB projetado para 2021 prevê 
um crescimento da economia superior a 4%. Só no 1º trimes-
tre deste ano, a economia mostrou seu vigor, estando entre 
os países do mundo que mais cresceram”. E falou sobre a 

realização da Copa América, observando que serão adotados 
protocolos de segurança sanitária.

Pronunciamento em rede

Líder de Governo apoia 
demandas de Foz por 
vacinas e barreiras

Foz do Iguaçu - O deputado 
Ricardo Barros (Progressista), 
líder do Governo na Câmara dos 
Deputados, disse nessa quarta-
-feira (2) que considera legítimas 
e apoia as demandas de Foz do 
Iguaçu por mais vacinas contra o 
coronavírus e pela instalação de 
barreiras sanitárias na Ponte da 
Amizade, na principal fronteira 
brasileira com o Paraguai.

“O prefeito Chico Brasileiro 
nos procurou e tratou de vários 
temas. O primeiro por mais vaci-
nas, porque Foz atende a popu-
lação da cidade e toda a popu-
lação de brasileiros que moram 
no Paraguai. Isso acontece na 
maioria das cidades de fron-
teira e nós estamos buscando 
uma solução. O prefeito pediu 
também a vacinação de toda a 
população, como aconteceu em 
Serrana (SP), para que o labora-
tório faça a doação das doses”, 
disse Barros, em entrevista à 
Rádio Cultura, de Foz.

Brasileiro defende a vacina-
ção em massa dos moradores 
da cidade, já que os serviços 

municipais de saúde sofrem 
o impacto de 1 milhão de pes-
soas - parte deles residente 
no Paraguai -, uma população 
bem maior do que os 258 mil 
habitantes de Foz.

Ricardo Barros também 
elencou, entre os pedidos de 
Brasileiro, mais recursos para 
manutenção dos leitos de UTI 
(Unidade de Terapia Inten-
siva) do Hospital Municipal 
Padre Germano Lauck e a 
entrega de medicamentos do 
kit de intubação, que estão 
no limite no hospital. “Temos 
contribuído para resolver 
e também já atendemos o envio 
de respiradores, entre outras 
questões na área de saúde”.

BARREIRAS SANITÁRIAS
Sobre as barreiras sanitárias 

na Ponte da Amizade, o depu-
tado disse que tem feito o pos-
sível para resolver a demanda. 
“Estamos dialogando com o 
Ministério da Saúde e talvez con-
sigamos avançar com essa soli-
citação de barreira sanitária. O 

Paraguai está com falta de oxi-
gênio e estamos tentando con-
tribuir para conseguir solucionar 
também essa questão”.

“Nós temos que contribuir, 
afinal de contas, as comunida-
des brasileira e paraguaia estão 
sempre juntas. A  fronteira tem 
um tráfego intenso e é possível 
fazer uma ação efetiva para que 
esta relação de amizade não se 
transforme num problema sani-
tário”, completou.

O envio de mais vacinas, 
argumentou o deputado, já foi 
solucionado pontualmente em 
cidades como Ponta Porã (MS) e 
Manaus (AM), e há necessidade 
de pactuar no âmbito do Con-
selho Nacional de Saúde uma 
negociação também com os 
secretários estaduais de saúde. 

“A distribuição de maior 
quantidade de doses pode aten-
der as cidades de fronteira, onde 
há uma população muito forte 
de brasileiros do outro lado da 
fronteira. Seria uma solução iso-
nômica e com muito mais facili-
dade de ser alcançada”.

 Brasília - O Congresso 
Nacional - Câmara dos Deputa-
dos e Senado Federal - derrubou 
na terça-feira (1º) o veto do pre-
sidente Jair Bolsonaro à nova 
lei de licitação e, entre as partes 
vetadas, estava o parágrafo 1º 
do artigo 175, que desobrigava 
até dezembro de 2023 os muni-
cípios de realizar publicação 
complementar de suas contra-
tações mediante publicação do 
extrato em jornal diário.

Com a derrubada, volta a 
valer a determinação de que 
editais sejam publicados em 

jornais para dar mais trans-
parência aos contratos firma-
dos pelas prefeituras. “Quanto 
mais transparência com a coisa 
pública, melhor. Esse lema nos 
impulsiona diariamente na 
missão de levar para o maior 
número possível de pessoas os 
assuntos de interesse coletivo, 
seja na esfera nacional, esta-
dual, regional ou local, bem 
como a continuidade do jorna-
lismo também na plataforma 
impressa”,  disse Jucelino 
Costa, presidente da ADI (Asso-
ciação dos Jornais Diários do 

Interior do Paraná) - que reúne 
mais de 22 veículos impressos, 
além de portais de notícias.

Dos 34 parlamentares para-
naenses - deputados e sena-
dores - apenas três votaram a 
favor da manutenção do veto: os 
deputados Filipe Barros (PSL), 
Paulo Martins (PSC) e Sargento 
Fahur (PSD). A deputada Luísa 
Canziani (PTB) e os deputados 
Diego Garcia (Podemos), Her-
mes Parcianello (MDB), Evan-
dro Roman (Patriota), Valdir 
Rossoni (PSDB) e Zeca Dirceu 
(PT) estiveram ausentes.  

Congresso derruba veto e editais de 
licitação serão publicados em jornais

Ilha das cobras: De residência de veraneio a escola
As obras que vão transfor-

mar a antiga residência oficial 
de veraneio do governo do 
Estado do Paraná em escola de 
gastronomia, turismo e edu-
cação ambiental para a quali-
ficação da população que vive 
no litoral do Paraná começarão 
neste mês. O imóvel, localizado 
no Parque Estadual da Ilha das 
Cobras, será reformulado para a 
implantação da Escola do Mar. O 
investimento por parte da Secre-
taria de Estado do Desenvolvi-
mento Sustentável e Turismo no 
projeto é de R$ 2,2 milhões - R$ 
1,8 milhão na reforma estrutural 
das cinco edificações existentes 
no local e mais R$ 400 mil na ela-
boração do plano de manejo do 

parque. Os recursos são oriun-
dos de medidas compensatórias 
de licenças ambientais emitidas 
pelo órgão. O prazo para a exe-
cução da obra é de 360 dias. “É 
uma proposta simbólica. Aquilo 

que era para ser utilizado no 
lazer da família do governante 
passará a ser um instrumento 
de educação para milhares de 
pessoas”, destacou o governa-
dor Ratinho Junior. 

AEN
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Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e por-
tais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

O secretário de Saúde de Cas-
cavel, Miroslau Bailak, reuniu a 
equipe de gestores da secretaria 
para uma coletiva de imprensa 
ontem para esclarecer denún-
cias feitas por profissionais de 
saúde ao Ministério Público.

Por meio de uma carta e de 
áudios, funcionários da UPA 
Veneza, hoje exclusiva para 
pacientes com covid-19, lista-
ram queixas que vão desde a 
sobrecarga e a falta de profis-
sionais até a falta de insumos 
e medicamentos.

Bailak disse que o único 
dia em que houve sobrecarga 
de atendimento na UPA foi 
no sábado, dia 29 de maio, 
quando a equipe teria feito 
mais de 300 atendimentos. 
Mas que, a partir do domingo, 
os atendimentos foram nor-
malizados e que ontem, às 
9h, havia apenas um paciente 
aguardando atendimento.

“[O sistema] não está em 
colapso. Pode acontecer, se 
a gente tiver o aumento [de 
casos]. Nós não estivemos em 
momento algum em colapso, 
mesmo naquele sábado que 
teve sobrecarga”, assegura.

O secretário também negou 
a falta de matérias hospitala-
res, como copos, papel toalha, 
papagaio e comadre (usados 
para coletar urina de pacien-
tes), bem como ventiladores 
pulmonares. “Nós colocamos 
os ventiladores necessários, 
colocamos as macas neces-
sárias, mandamos mais papa-
gaios, estamos fazendo tudo o 
que é necessário”. 

Na tarde de terça-feira, 
vereadores foram às UPAs e 
constataram a falta de alguns 
medicamentos para a intubação 
de pacientes, como o rocurônio. 
“Faltam relaxantes musculares 
no Brasil, no Estado, mas não 
falta em Cascavel. Nós nos ante-
cipamos e garantimos a compra 
de medicamentos, sedativos e 
relaxantes musculares, mas 
estamos chegando ao limite. 
No mês passado, nós pedimos 
que a Sesa [Secretária de Estado 
de Saúde do Paraná] enviasse 
esses medicamentos, mas nos 
mandaram apenas 75 ampo-
las, suficiente para sete horas. 
Prometeram que irão conseguir 
mais. Enquanto isso, a gente 
tem outras saídas, utilizamos 

outros relaxantes, que não são 
de tamanha qualidade como o 
rocurônio, porém nosso estoque 
ainda é suficiente para os próxi-
mos dias”, garantiu.

CONTRATAÇÕES
Sobre a falta de profissionais, 

Bailak informou que o Município 
vai convocar 28 novos médicos 
que aguardam o chamamento do 
concurso e abrirá processos sele-
tivos para a contratação de enfer-
meiros e técnicos de enfermagem. 

TERCEIRA ONDA
Miroslau admite que a Secre-

taria de Saúde foi pega de sur-
presa com o aumento recente 
dos casos. “Foi uma surpresa 
para todos. Os números subi-
ram de maneira extremamente 
rápida e violenta e isso fez com 
que hoje estivéssemos com 12 
pacientes intubados na UPA”.

Diante do aumento da curva 
de contágio, a Sesau trabalha com 
a possibilidade de abrir novos 
leitos, utilizando, até mesmo, 
a recepção da UPA Veneza ou a 
transformação da UPA Brasília 
ou Tancredo para atendimento 
exclusivo a covid-19.

 Cascavel - O agravamento 
da pandemia do novo corona-
vírus fez com que Cascavel vol-
tasse à bandeira roxa, de risco 
muito alto. Em duas semanas, 
houve aumento de sete pontos 
no score, passando de 28 para 
35 pontos (que avalia diversos 
fatores), e a recomendação da 
matriz de risco é a adoção de 
restrição máxima como medida 
de distanciamento. Contudo, 
não deve haver alterações no 
decreto em vigor, mas a Secre-
taria de Educação decidiu rever 
o cronograma de retorno de 
aulas presenciais, reduzindo o 
número de escolas que voltam 
na próxima semana.

A taxa de ocupação de 
UTI caiu de 100% para 96,4% 
devido à abertura de cinco lei-
tos no Hospital de Retaguarda, 
totalizando agora 112 UTIs SUS 
exclusivas para tratar covid-19 
no Município. Já a taxa de ocu-
pação de leitos de enfermaria 
passou de 66,67% para 78,57% 
nesta semana. Houve aumento 
de 73% na variação dos óbitos 
na comparação da semana epi-
demiológica 19 para a semana 
epidemiológica 21, passando de 
15 para 26 mortes. 

A incidência de casos de Srag 
(síndromes respiratórias graves) 
mais que dobrou, de 6,48% para 
15,70, e a taxa de positividade 
permanece entre 74% e 75%.

Os dados epidemiológicos 
para o cálculo da matriz de 
risco são feitos comparando a 
última semana epidemiológica 
com a antepenúltima semana, 
com intervalo de 14 dias. Os 
dados da SE 21 (23/05 a 29/05) 
são preliminares, pois há noti-
ficações de Srag sem resultado 
de exames ainda.

VOLTA ÀS AULAS
Na próxima semana, deveria 

ser concluído o cronograma de 
retorno das atividades presen-
ciais nas escolas e nos Cmeis 
da rede municipal de Cas-
cavel.  No entanto, com o 
aumento dos casos de covid-
19 nos últimos dias, a Secreta-
ria Municipal de Educação, em 
conversa com os diretores das 
unidades que ainda atendem 
somente no sistema remoto, 
reorganizou o cronograma de 
retorno dessas instituições.

Sendo assim, na próxima 
s eg u n da-fe ira  (7)  de vem 
retornar às aulas presenciais 

as seguintes escolas: Aquiles 
Bilibio, do Centralito, Maria 
Fanny Quessada de Araújo, 
Professora Michalina Kiçula 
Sochodolak e Professora Kelly 
Chistina Correa Trukane.

As demais unidades que 
deveriam retornar também na 
próxima semana ficam orga-
nizadas da seguinte forma: 
no dia 14 de junho, retornam 
as Escolas José Baldo e Pro-
fessora Maria Fumiko Tomi-
naga, além dos Cmeis Profes-
sora Clementina e Castelinho. 
Para o dia 21 de junho, está 
previsto o retorno das Esco-
las Atílio Destro, Maria Tereza 
Abreu de Figueiredo e Quin-
tino Bocaiuva e dos Cmeis Irmã 
Iolanda, Professora Stanislava 
e Selony Bueno Drehmer. E, por 
fim, para o dia 26 de julho, está 
previsto o retorno das Esco-
las Dulce Perpétua Piorezan 
Tavares, Divanete Alves Brito 
da Silva, Juscelino Kubtchek, 
Nicanor Silveira Schumacher 
e Maximiliano Colombo, além 
dos Cmeis Emanuel Botini Por-
tes, Professora Gracinda Rocha 
e São Gabriel.

As atividades remotas 
seguem normalmente. 

Cascavel volta à bandeira
roxa e educação revê
cronograma de retorno

Secretário garante que sistema de saúde
de Cascavel não está em colapso

ESA
O Paraná venceu o último 
entrave burocrático para 
consolidar a candidatura de 
Ponta Grossa para ser sede 
da nova Escola de Sargentos 
das Armas (ESA) do Exér-
cito Brasileiro. A Empresa 
Brasileira de Pesquisa 
Agropecuária (Embrapa) 
concordou em desocupar a 
área em que está instalada a 
Fazenda Modelo, no distrito 
de Itaiacoca, deixando o 
terreno de 4,5 mil hectares à 
disposição para a construção 
da ESA. A instituição militar 
vai destinar um espaço no 
município vizinho de Palmeira 
para que a empresa pública 
possa dar continuidade aos 
trabalhos de pesquisa.

Habilitado
De acordo com a Prefeitura 
de Ponta Grossa, a empresa 
Porto Beton foi considerada 
habilitada e é a vencedora 
no certame de licitação para 
a elaboração dos projetos 
e execução de obras do 
Aeroporto Sant’Ana. Única 
empresa a apresentar os 
documentos para habilitação 
no processo, a Porto Beton 
apresentou proposta para elabo-
ração dos projetos e realização 
das obras pelo valor de  
R$ 32.109.360,18, para execu-
ção em 600 dias consecutivos.

Bandeira Vermelha
Cinco municípios da Região 
Metropolitana de Curitiba 
já aderiram pelo menos em 
alguns pontos a Bandeira 
Vermelha decretada em Curi-
tiba. Almirante Tamandaré, 
Campo Magro, Adrianópolis 
e Rio Branco do Sul publica-
ram decretos restritivos de 
combate à covid-19 muito 
semelhantes ao da capi-
tal. Em Balsa Nova, bares 
e salões de beleza estão 
liberados para abrir. Outros 
municípios ainda não defini-
ram as medidas.

Imprensa
O Congresso Nacional derrubou cinco vetos do presidente Jair 
Bolsonaro à nova Lei de Licitações e Contratos Administrativos. 
Entre os dispositivos que voltam ao texto está a exigência de 
publicação de editais em jornais de grande circulação. Bolso-

naro havia vetado a determinação de que os extratos de editais 
fossem veiculados em jornais diários de grande circulação, além 
de nos diários oficiais. Também havia sido vetada a regra para 

que, até 2023, os municípios divulgassem suas contratações na 
imprensa escrita. Ambos os dispositivos voltam a valer.

Descomplica Paraná
Os deputados aprovaram em 
primeiro e em segundo turno 
de votações a proposta que 
institui o Programa Estadual 
de Desburocratização e 
Simplificação - Descomplica 
Paraná. De acordo com 
o texto, o programa será 
vinculado à Casa Civil e terá 
com o objetivo de simplificar 
a vida dos empreendedores 
paranaenses. A iniciativa, 
afirma o Executivo, busca 
dirimir os principais entraves 
documentais das empresas 
e aponta soluções conjuntas 
com intuito de melhorar ainda 
mais o ambiente de negócios 
no Paraná. Também haverá 
um canal de comunicação 
direto entre os empresários 
e a CGE (Controladoria-Ge-
ral do Estado), no portal do 
órgão, para apontar proble-
mas e facilitar ainda mais os 
processos. 

Investimento
O líder do Governo, deputado 
Hussein Bakri (PSD), e o 
secretário de Saúde, Beto 
Preto, entregaram 5 ambu-
lâncias de suporte básico 
para os municípios de Irati, 
Imbituva, Inácio Martins, 
Rio Azul e Teixeira Soares. O 
investimento de R$ 850 mil – 
R$ 170 mil em cada veículo 
– vai ampliar a cobertura do 
Samu na região Centro-Sul 
do Paraná e também nos 
Campos Gerais.

Sinal Vermelho
O deputado Luiz Claudio 
Romanelli (PSB) destacou 
a sanção do projeto de lei 
que institui o Programa de 
Cooperação e Código Sinal 
Vermelho. Com a medida, 
mulheres em situação de vio-
lência doméstica ou familiar 
podem denunciar a condi-
ção e pedir socorro expondo 
a mão com a marca de 
um “X”, preferencialmente 
escrito em vermelho.  
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 Foz do Iguaçu - Um projeto 
do arquiteto e urbanista Jaime 
Lerner, ainda como governador 
em 1993, pode ser agora viabi-
lizado com as novas tratativas 
da Prefeitura de Foz do Iguaçu 
com a Secretaria do Patrimô-
nio da União. Trata-se da área 
que abriga o 34º Batalhão de 
Infantaria Mecanizado entre as 
avenidas República Argentina, 
Juscelino Kubistchek, Paraná e 
Duque de Caxias.

Lerner projetou implantar na 
área de mais de 1,2 milhão de 
metros quadrados - maior parte 
ocupada por mata nativa - uma 
espécie de Central Park (Parque 
Batalhão) com uso de parte das 
instalações do exército para 
centros de estudos e pesquisas 
e museus. Os próprios do bata-
lhão no local poderão também 
ser tombados como patrimônio 
histórico da cidade.

“Está evoluindo a discussão para 

ocupação de alguma forma da área 
do exército para uma atividade que 
interessa à sociedade de Foz do 
Iguaçu e para o desenvolvimento 
sustentável”, disse o deputado 
Ricardo Barros, líder do Governo 
na Câmara dos Deputados.

“É mais uma ação que esta-
mos desenvolvendo para favore-
cer a cidade Foz do Iguaçu, que é 
uma cidade referência para todo 
país o segundo maior polo de 
turismo do Brasil”, completou, 
em entrevista à Rádio Cultura.

CENTRO CÍVICO
Barros marcou uma audiên-

cia do prefeito Chico Brasileiro 
com o secretário do Patrimônio 
da União, Mauro Benedito San-
tana Filho, que tratou dessa, 
entre outras questões, de ceder 
outra área da União, de 133 mil 
metros quadrados na BR-277, 
próximo às Avenidas Paraná e 
José Maria de Brito, para abrigar 

as novas sedes da prefeitura e da 
Câmara de Vereadores, entre 
outros órgãos. A meta é a trans-
ferência de 100% dos imóveis da 
União em Foz para o Município.

A transferência do 34º BIMec 
do Centro de Foz do Iguaçu é um 
pleito histórico, que deve prote-
ger a mata e a nascente do Arroio 
Monjolo. “Articular a utilização 
dessa área de alguma forma que 
atenda também o interesse da 
cidade. Talvez também não seja 
toda essa área. Estamos come-
çando a conversa, mas estamos 
conversando e quando eu pego 
uma tarefa você já sabe, né? É 
para resolver”, disse Barros.

A sede do 34º BIMec ocupa 
uma área de 118 hectares no 
centro da cidade, dois terços 
deles de mata nativa. O Exér-
cito também possui outra área 
na cidade, na BR-469, próximo 
ao Rio Tamanduá, onde são fei-
tos os treinamentos militares. 

 Cascavel - Os produtores 
de milho no Paraná iniciaram 
a colheita da segunda safra 
2020/21. No entanto, a estiagem 
prejudicou e a previsão é de redu-
ção de 13,4% no volume em com-
paração ao ciclo anterior. A análise 
está no Boletim de Conjuntura 
Agropecuária elaborado pelo 
Departamento de Economia 
Rural, da Secretaria de Estado 
da Agricultura e do Abasteci-
mento, referente à semana de 
29 de maio a 2 de junho.

A previsão é colher 10,3 
milhões de toneladas na safri-
nha de milho. No ciclo 2019/20, 
o volume ficou em 11,9 milhões 
de toneladas. Essa redução de 
13,4% se deve, sobretudo, à 
estiagem que atingiu o Estado 
desde o ano passado, com chu-
vas irregulares e, de modo parti-
cular, a ausência de precipitação 
em períodos mais críticos para 
o desenvolvimento das plantas.

Essa mesma situação de seca 
severa comprometeu também a 
qualidade do produto. As infor-
mações que chegam ao Deral, 
vindas dos técnicos que atuam 
no campo, apontam que apenas 
22% da área total de 2,5 milhões 
de hectares estão em condições 
boas. Em situação mediana 
encontram-se 46% da área, 

enquanto 32% têm condições ruins.
Historicamente, a colheita da 

safrinha de milho começa no fim 
de maio, avança de forma tímida 
durante junho, ganha volume 
em julho e agosto, e finaliza em 
setembro/outubro.

A expectativa é de que as 
chuvas ocorridas nos últimos 
dias aumentem a umidade e 
ajudem a estancar as perdas de 
produção. Para os produtores, 
os preços continuam altos, com 
a saca de 60 quilos negociada 
em torno de R$ 80.

FEIJÃO, SOJA E TRIGO
A última avaliação dos téc-

nicos do Deral indica que o 
feijão ocupa área de 254 mil 
hectares, que deve resultar em 
produção de 310 mil toneladas. 
A estimativa inicial era de se 
colher 504 mil toneladas, mas 
as adversidades climáticas pro-
vocaram redução de 38%. Caso 
se confirme a produção redu-
zida, ainda assim será superior 
em 16% ao volume de 268 mil 
toneladas colhidas em 2020.

O boletim também destaca 
a informação sobre os custos 
de produção do cultivo de soja, 
que sofreram elevação próxima 
a 32%, em comparação com 
maio de 2020. Um dos itens que 

mais pesaram é o fertilizante, 
responsável por 37% no cálculo. 
O aumento deve-se à restrição da 
oferta devido à pandemia e à des-
valorização do real frente ao dólar.

A produção do trigo tam-
bém teve o custo elevado em 
37%. Como na soja, os gastos 
com fertilizantes foram fun-
damentais. A ele se somou 
o gasto com operação de 
máquinas. Ambos foram muito 
influenciados pela valorização 
do barril de petróleo, triplicado 
em relação a maio de 2020.

OUTROS PRODUTOS
O documento também faz 

uma análise do comporta-
mento na comercialização das 
cinco principais frutas nas Ceasa 
(Centrais de Abastecimento do 
Paraná). Ao abordar a pecuá-
ria leiteira, há um alerta para 
os produtores que precisam ter 
cautela e profissionalismo no 
momento em que o custo de 
produção se eleva rapidamente.

Por fim, analisa os custos na 
avicultura de corte, em que a ali-
mentação é o fator que tem mais 
peso, particularmente devido ao 
aumento nos preços de milho e 
farelo de soja. O boletim ainda 
tece comentários a respeito das 
exportações de carne suína. 

Com quebra de 13%,
Paraná começa a colher
a safrinha de milho

Foz pode abrigar Parque do Batalhão

Tentou 
A deputada Perpétua Almeida 
(PCdoB) - que já presidiu a 
Comissão em 2012 - propôs 
emenda ao Acordo, o que é 
proibido para textos de acor-
dos internacionais. 

Batendo no peito
A conquista na pauta é capi-
talizada principalmente pelo 
deputado Eduardo Bolsonaro 
(PSL-SP), filho do presidente. 
A comunidade judaica no País 
acompanha a pauta. 

Lá e cá
A oposição ao Governo 
também não concordou em 
cravar oficialmente que o 
Hamas é uma organização 
terrorista, como reconhecida 
em outros países. 

Gêneros
Ativista da bandeira gay, o 
deputado David Miranda 
(PSOL-RJ) foi cobrado por Van 
Hatten (Novo-RS) por não con-
denar violações dos direitos 
humanos na Palestina contra 
homossexuais. Saiu-se pela 
tangente com crítica à privati-
zação da Eletrobras.

Tiro no pé 2
O governador Paulo Câmara 
recebeu a vereadora Liana 
Cirne (PT), agredida por 
policiais militares com 
spray de pimenta nos olhos 
no protesto de sábado no 
Recife. Ela lhe entregou uma 
representação contra a ação 
dos PMs nas manifesta-
ções anti-Bolsonaro. Para 
a petista, o governador é 
o chefe maior da PM e não 
poderia ter tomado atitude 
sem ouvir o comandante 
da PM. Isso quebrou uma 
cadeia hierárquica.

Carteirada
Mas a vereadora Liana Cisne 
não é uma vítima como quer 
se apresentar. Ela deu uma 
“carteirada” com o crachá da 
Câmara de Vereadores contra 

Brasil e Israel
Uma vitória dos Bolsonaro nas relações internacionais. 

Promessa pessoal do presidente da República ao premiê de 
Israel, Benjamin Netanyahu, o acordo de defesa assinado 
entre Brasil e país do Oriente Médio em março de 2019 foi, 

enfim, aprovado ontem na Comissão de Relações Exteriores da 
Câmara dos Deputados. A oposição (PT, PSOL e PCdoB) ten-
tou derrubar com um “kit obstrução”. Segundo deputados da 

oposição, o Governo busca tecnologia israelense para monitorar 
o Movimento dos Trabalhadores Rurais Sem-Terra e tratá-lo como 
grupo terrorista. Os governistas negam. Não há qualquer acordo 

firmado (ainda) de troca de tecnologia de espionagem.

uma guarnição da PM que 
levava um detido para uma 
delegacia. Disse poucas e 
boas contra os policiais. 

Fato é que...
...não há dúvidas de que o 
governador autorizou direta 
ou indiretamente tal opera-
ção. Fez um aceno político 
para a esquerda, mas não 
acompanhou os fatos  
como deveria. 

Mão dupla
Presidente da Comissão de 
Direitos Humanos do Senado 
e aliado do governador, Hum-
berto Costa (PT) pediu a apu-
ração rigorosa das agressões 
feitas por integrantes da PM. 
A OAB-PE e a Força Sindical 
também se manifestaram. 
Policiais militares estão 
descontentes e no quartel 
repetem que “vai ter troco”. 

É um circo
A CPI da Pandemia no 
Senado continua campanha 
pura. Opositor e lulista, 
Renan Calheiros, relator, só 
ataques ao Governo, e quer 
prender qualquer preposto 
de Bolsonaro. Senadores 
da oposição fazem show 
com script de pegadinhas 
para aparecerem nas redes 
sociais. E nada de investi-
gar também - é pertinente o 
pedido - os 18 governadores 
que apelaram ao STF para 
não serem interrogados. 
Qual o medo?

Cadê o dinheiro?
A ida de governadores seria 
o teste para descobrir se o 
presidente Bolsonaro reme-
teu de fato bilhões de reais 
para os cofres dos estados 
e, na contrapartida, oportu-
nidade para os governadores 
mostrarem se o dinheiro foi 
mesmo investido no combate 
à covid-19 - e não em paga-
mento de folha atrasada ou 
de fornecedores sem ligação 
com a Saúde.  
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CASCAVEL

Curitiba - A data mais român-
tica do ano está chegando e, para 
saber sobre as expectativas para 
o comércio no Dia dos Namora-
dos, a Fecomércio PR (Federação 
do Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo da Paraná) realizou uma 
sondagem com consumidores em 
todo o Estado. Segundo o levanta-
mento, 58,1% dos paranaenses pre-
tendem presentear alguém no pró-
ximo dia 12 de junho, parcela 14,1% 
superior ao ano passado, quando 
50,9% pretendiam ir às compras.

Os homens estão mais pro-
pensos a gastar para impressio-
nar a pessoa amada, com 68,3% 
de respostas positivas, ante 54,7% 
entre as mulheres.  A maioria 
(57,5%) dos que vão presentear no 
Dia dos Namorados está casada, 
enquanto 25,1% estão namorando 
e 17,5% moram juntos.

Este ano, a sondagem registra 
o maior tíquete médio da série 
histórica, com R$ 151,36, ante R$ 
133,51 em 2020, o que pode ser 
explicado pelo fato de grande 
parte da amostra declarar estar 
empregada atualmente. O tíquete 
médio do presente que será com-
prado pelos homens (R$ 179,27) 
é superior ao que será adquirido 
pelas mulheres (R$ 139,51).

TIPO DE PRESENTE
Ao presentear, as opções mais 

citadas continuam as mesmas de 
2020: vestuário e calçados em pri-
meiro lugar, com 54,2%; artigos 
de perfumaria com 24%, jantar a 
dois, com 18,9%, bem como ali-
mentos e bebidas nas tradicionais 
cestas de café da manhã, com 
18,5% das citações.

Quando os entrevistados 
foram questionados sobre o que 
gostariam de receber de sua cara-
-metade, 44,4% disseram que 
desejam ganhar itens de vestuário 

Comércio aposta em
romantismo; 58% dos
paranaenses presentearão 
no Dia dos Namorados

e calçados, enquanto 22,9% pre-
ferem ser surpreendidos. Outros 
21,1% sinalizaram que desejam 
ser presenteados com artigos de 
perfumaria e 20,7% gostariam 
de degustar um jantar român-
tico. Essa questão era de múltipla 
escolha, então foi possível citar 
mais de uma opção de presente.

A qualidade do produto é o 
que mais influência na decisão da 
compra do presente, com 46,9% 
e só depois, com 13,8%, vem o 
preço baixo.

PROCESSO DE COMPRA
A coleta da sondagem foi reali-

zada de 24 a 31 de maio. O estudo 
da Fecomércio PR mostra que o 
local preferido para comprar o 
presente do Dia dos Namorados 
é o comércio de rua, com 44,7%, 
somando as lojas do centro da 
cidade (38,2%) e lojas de bairro 
(6,5%). As lojas de shoppings 
devem ser a opção de 18,9%, 
dentro do possível. Já as compras 
pela internet serão a escolha de 
21,8% dos consumidores, percen-
tual abaixo dos 27% registrados 
no ano passado.

O pagamento virtual ou nos car-
tões de crédito e débito são as pre-
ferências dos entrevistados. Apenas 

10,2% dos paranaenses pretendem 
comprar à vista em dinheiro.

Outro ponto evidenciado pela 
pesquisa é que três a cada qua-
tro entrevistados deixam para 
comprar o presente na última 
semana. Desta forma, na semana 
que vem o comércio deve verificar 
aumento nas vendas, o que deve 
trazer um alívio para boa parte 
dos comerciantes, especialmente 
dos setores de vestuários e cal-
çados, que são os mais afetados 
pela pandemia.

SEM PRESENTES
Entre os 31,7% dos consumi-

dores que não vão presentear 
no próximo dia 12 de junho e 
os 10,2% que ainda estão inde-
cisos, o principal motivo é a 
ausência de um relacionamento 
sério, com 30,3% das respostas, 
seguido pela falta de condições 
financeiras, com 22,7%. Há 
ainda 22,2% que decidiram por 
não trocar presentes.

A pandemia também impac-
tou na decisão de compra para a 
data, afetando 59,4% dos para-
naenses, principalmente em 
relação ao valor do presente 
(60,9%) e na decisão de não pre-
sentear (28,8%). 

Stalking 
A ESA-Cascavel, com a Comis-
são da Mulher Advogada da 
OAB-Cascavel, realiza no dia 22 
de junho, às 19h, a palestra vir-
tual “O crime de Stalking e seus 
reflexos na violência de gênero”, 
que contará com a presença de 
Maíra Fernandes e Izabella Bor-
ges. A transmissão será ao vivo 
pela plataforma do Zoom e pelo 
Youtube da ESA Cascavel.

Planejamento 
estratégico 
O presidente da OAB-Cascavel, 
Jurandir Parzianello, participou 
de reunião do planejamento 
estratégico do Programa 
Oeste em Desenvolvimento. 
“Conheço o programa desde a 
sua fundação, um espaço de 
integração de todas as forças 
do bem da região oeste, sejam 
elas empresariais, particula-
res, institucionais, públicas ou 
políticas, na direção de fina-
lidades que visam atender as 
demandas de todos”, observa. 
“A advocacia tem um papel 
fundamental neste processo de 
desenvolvimento e a OAB é peça 
importante para o crescimento 
da nossa região”, comenta.

Escolinha de 
Futebol 
Integrantes da diretoria da OAB-
Cascavel e da CAA (Caixa de 
Assistência dos Advogados) de 
Cascavel receberam a visita de 
diretores do FC Cascavel, para 
tratar da formalização de um pro-
jeto social que prevê a implanta-
ção de uma Escolinha de Futebol 

Apagão da Justiça 
Em encontro regional de presidentes de Subseções do Oeste, ocor-
rida em Foz do Iguaçu, a OAB-Cascavel propôs a realização de uma 

campanha por mais Justiça para o interior. De acordo com o advo-
gado Jurandir Parzianello, presidente da Subseção, o apagão que 
o Poder Judiciário se encontra em relação à estrutura do interior 
é insustentável e exige mudanças e investimentos prioritários. 

“Não há como falarmos em Justiça célere sem a canalização de 
investimentos em servidores e a estruturação das unidades do 

interior, com serviços adequados e proporcionais às demandas da 
sociedade”, destacou.

no Centro de Convivência dos 
Advogados. Nesse projeto, filhos 
de advogados de 7 a 15 anos 
poderão frequentar a escolinha 
de futebol, bem como crian-
ças carentes que residem nas 
proximidades do CCA. As aulas 
serão realizadas duas vezes por 
semana e iniciadas em breve.

Braga Côrtes
Ex-presidente da OAB-Casca-
vel e um dos advogados mais 
respeitados do Paraná, Luciano 
Braga Côrtes é o entrevistado 
especial desta semana da TV 
OAB-Cascavel. Em descontraído 
bate-papo com o presidente da 
Subseção, Jurandir Parzianello, 
Braga Côrtes fala da sua traje-
tória profissional, os desafios 
da advocacia, os planos para 
o futuro e outros assuntos. O 
conteúdo, na íntegra, pode ser 
acessado pelo Facebook da 
OAB-Cascavel.

Força-tarefa
A juíza de direito da Comarca 
de Capitão Leônidas Marques, 
Erika Fiori Bonatto Muller, par-
ticipou de reunião na OAB-Cas-
cavel, a convite da diretoria da 
entidade, para discutir ques-
tões relacionadas ao Judiciário 
local e o resultado de força-ta-
refa determinada pela Correge-
doria-Geral de Justiça do TJ-PR. 
A Diretoria da OAB requisitou a 
prorrogação dessa força-tarefa, 
até que haja a baixa significa-
tiva de processos, que hoje, 
em cartório, segundo a magis-
trada, são cerca de 2.400 
processos paralisados há mais 
de 30 dias. 

58,0% 54,6% 

64,5% 
61,2% 

50,9% 
58,1% 
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UNIVEL
Curso de Nutrição da Univel  
promove parceria com a  Equipe 
Feminina Nacional de Canoagem 
e Ginástica Rítmica de Cascavel

Acadêmicos do 
curso de Nutrição 
realizaram 
atendimento 
nutricional das 
atletas e os 
acadêmicos 
do curso de 
Biomedicina 
realizaram os 
exames solicitados

 O espaço de Fisioterapia e 
Nutrição do Centro Universitá-
rio de Cascavel - Univel, locali-
zado no CNTA (Centro Nacional 
de Treinamento de Atletismo), 
tem como objetivo ser um local 
para que os acadêmicos desses 
cursos tenham contato direto 
com o cotidiano da profissão, 
por meio de   atendimentos 
tanto para a comunidade local, 
quanto para atletas. 

Por meio da parceria do 
curso de Nutrição com a sele-
ção feminina da Equipe Nacio-
nal de Canoagem e com a 
equipe de Ginástica Rítmica de 
Cascavel, atletas receberam o 
atendimento nutricional e uma 
guia de exames que são impor-
tantes para criar um panorama 
nutricional e acompanhar os 
impactos da dieta e dos treinos 
na saúde das atletas. 

Para a professora do curso 
de Nutrição e orientadora do 
estágio clínico e ambulato-
rial, Sirlei Patrícia de Souza, 
os atendimentos realizados 
com as atletas é de suma 

importância para o aprimo-
ramento dos acadêmicos do 
curso de Nutrição. “Recebe-
mos as atletas para fazer ava-
liações, de suma importância 
no contexto da preparação 
dos alunos de nutrição. Aqui, 
no   Centro de Treinamento, 
onde funciona a nossa clínica, 
os alunos vivenciam toda a 
parte de atendimento de nutri-
ção, principalmente nutrição 
esportiva, como está sendo 
realizada para as atletas da 
canoagem e ginástica rítmica”, 
ressalta Sirlei.

Para a treinadora da equipe 
de Ginástica Rítmica de Casca-
vel, Margarete de Oliveira Silva, 
a parceria veio em um bom 
momento. “Para nossa equipe, 
é de fundamental importância 
porque todo esporte precisa de 
acompanhamento de nutrição 
e na ginástica ainda mais,  já 
que o esporte e a nutrição são 
aliados. Está sendo uma opor-
tunidade única para as atletas.  
Nós estávamos precisando 
desse acompanhamento, mas, 

por falta de verba, estava fora 
da nossa realidade. Esperamos 
que essa parceria dure por um 
bom tempo”, conta Margarete. 

Segundo a treinadora da 
Equipe Nacional de Canoa-
gem (seleção feminina), Bea-
triz Vergutz, para atletas que 
trabalham em alto rendi-
mento, o acompanhamento 
nutricional realizado pelos 
acadêmicos é importante para 
criar dietas corretas e avaliar o 
desenvolvimento dos treinos. 
“Para nós, é muito importante 
essa parceria com a Clínica de 
Nutrição da Univel, porque até 
então nós não tínhamos esse 
atendimento de nutrição para 

as atletas, algumas faziam 
acompanhamento de forma 
particular. É bom proporcio-
nar esse atendimento unifi-
cado em um mesmo lugar para 
termos um panorama geral. 
Para nós, que trabalhamos 

com alto rendimento, a ava-
liação, composição corporal 
e acompanhamento nutricio-
nal é primordial.  É muito gra-
tificante essa parceria, agrega 
muito em nosso trabalho”, 
ressalta Beatriz.  

Especialista em Mobilidade Sustentável realiza palestra para o curso de Administração
Os acadêmicos do 7º 

semestre do curso de Adminis-
tração do Centro Universitário 
de Cascavel - Univel, durante 
a aula do Projeto Integra-
dor - Produtos e Serviços do 
Futuro, participaram de uma 
palestra on-line sobre inova-
ção em mobilidade urbana e 
sustentável com a convidada 
Silvia Barcik, que atua como 
colunista do Estadão, Head do 
vec Itaú (de 
Veículo Elé-
trico Com-
partilhado), 
diretora de 
Projetos da 
ABVE (Asso-
ciação Bra-
si leira do 
Veículo Elétrico), consultora 
sênior da GIZ - Cooperação 
Brasil Alemanha para a Mobi-
lidade Elétrica e membro do 

Conselho do 
LIDE Mulher PR.

A convidada 
é   referência 
em Mobilidade 
S u s t e n t á v e l 
no Brasil e no 
mundo. Execu-
tiva por mais de 

20 anos no setor automotivo, 
foi responsável pela vinda do 
Veículo Elétrico da Renault ao 
Brasil e liderou os primeiros 

projetos de veículos compar-
tilhados da montadora no 
País. Com vasta experiência 
nas práticas de ESG e forma-
ção em Social Business, Sil-
via conduziu projetos sociais 
inovadores com repercussão 
internacional à frente do 
Instituto Renault. Foi eleita 
uma das 20 pessoas mais 
influentes no mundo na área 
de inovação e mobilidade 
urbana e em 2019 foi eleita 

umas das três pessoas mais 
influentes de Curitiba sobre 
mobilidade urbana.

Para o professor Osvaldo 
Mesquita Junior, a palestra 
teve como objetivo apresentar 
aos acadêmicos a importância 
da mobilidade urbana susten-
tável e também como a convi-
dada desenvolveu a carreira. 
“A palestra foi  importante para 
os alunos que estão quase se 
formando e precisam dar um 

direcionamento na carreira, 
para que eles saibam como 
ela se desenvolveu e focou na 
carreira e as oportunidades 
que ela foi mapeando den-
tro da Renault e que serviram 
para construir sua vida profis-
sional. Ela falou também sobre 
a importância da mobilidade 
urbana e o quão importante é 
para a qualidade de vida, prin-
cipalmente nos grandes cen-
tros”, conta Osvaldo. 

 Referência no setor de 
mobilidade sustentável no 
Brasil e no mundo, Silvia 

Barcik compartilhou sobre 
os projetos de inovação no 
setor automotivo e sobre a 

carreira profissional
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Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % ABR MAI ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,31 - 2,37 6,76
IGP-M (FGV) 1,51 4,10 14,39 37,04
IGP-DI (FGV) 2,22 - 10,38 33,46

Índice ABR MAI JUN
IGP-M (FGV) 1,3110 1,3202 1,3704
IGP-DI (FGV) 1,3063 1,3346 -
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 3,50%  | TJLP: 4,61%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2021: 1ª parcela
vence em 31/05, ainda sem juros Selic.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

28/4 a 28/5 0,5000 0,1590 0,0000
1/5 a 1/6 0,5000 0,1590 0,0000
2/5 a 2/6 0,5000 0,1590 0,0000
3/5 a 3/6 0,5000 0,1590 0,0000
4/5 a 4/6 0,5000 0,1590 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN +2,82% 28,06 
Vale ON +1,41% 114,80 
ItauUnibanco PN +3,33% 31,62 
Bradesco PN +3,90% 28,12 
B3 S/A ON -3,90% 17,01 
Viavarejo ON +3,68% 14,35 

IBOVESPA: +1,04% 129.601 pontos

Iene 109,61
Libra est. 0,71
Euro 0,82
Peso arg. 94,78

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -1,2% 5,0830 5,0840 -2,7%

PTAX  (BC) -0,9% 5,1140 5,1147 -2,2%

PARALELO -1,5% 4,8800 5,3400 -2,7%

TURISMO -1,5% 4,8800 5,3200 -2,7%

EURO -1,2% 6,2452 6,2471 -2,4%

R$/m2 ABR MAI %m %ano %12m
Paraná 1.806,60 1.829,52 1,27 6,37 13,53
Norte 1.823,31 - 0,84 3,28 13,24
Oeste 1.838,35 - 1,44 4,54 13,51

DÓLAR 02/06

Iene R$ 0,0467
Libra est. R$ 7,25
Peso arg. R$ 0,054
R$1: 1.320,48 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 02/06 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. ABRIL

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

MAR ABR MAI
TJLP (%) 4,39 4,61 4,61
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jul/21 1.562,50 14,00 1,8%
FARELO jul/21 394,00 -4,70 -7,5%
MILHO jul/21 675,00 -13,75 0,3%
TRIGO jul/21 687,50 -6,00 -6,4%

SOJA 156,38 0,0% -2,3% 155,00
MILHO 84,01 0,8% -13,4% 84,00
TRIGO 82,25 0,0% -9,2% 82,00
BOI GORDO 294,73 0,2% -1,5% 290,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 02/06 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 02/06 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 02/06 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 165,00 -1,2% -1,5%
SOJA Paranaguá 173,00 -1,1% -3,4%
MILHO Cascavel 93,00 0,0% -10,6%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 20/5 físicas 17/5,domésticos 5/5

 Brasília - O presidente Jair 
Bolsonaro sancionou nessa 
quarta-feira (2) a lei que torna 
permanente o Pronampe (Pro-
grama Nacional de Apoio às 
Microempresas e Empresas de 
Pequeno Porte). A sanção foi 
informada pelo presidente em 
uma rede social: “Sancionada 
a nova lei do PRONAMPE, agora 
permanente”, diz o post.

Na publicação, Bolsonaro 
não informou se vetou tre-
chos da lei aprovada no Con-
gresso. “Foram 37 bilhões [de 
reais] em 2020 e agora mais 5 
bilhões para o corrente ano, 
podendo chegar a 25 bilhões 
com a participação dos ban-
cos públicos e privados. 
Desse total, 20% será desti-
nado para o setor de even-
tos”, prossegue o presidente 
na mensagem publicada.

Junto ao anúncio, Bolso-
naro publicou um vídeo em 
que aparece ao lado do minis-
tro da Economia, Paulo Gue-
des, e do senador Jorginho 

Mello (PL-SC). No trecho, Gue-
des afirma que o país vive a 
“recuperação mais alta da his-
tória econômica brasileira”.

“Foi movida também pela 
democratização do crédito. 
O presidente, desde o iní-
cio, disse ‘os pequenos têm 
que ser atendidos, ninguém 
pode ficar para trás’. Então foi 
injeção na veia de capital de 
giro e crédito para pequena e 
média empresa”, diz o minis-
tro.O projeto de lei que torna 
permanente o Pronampe sur-
giu no Senado, onde foi apro-
vado de forma definitiva no 
último dia 11. 

O PROGRAMA
O Pronampe foi criado em 

maio de 2020 para socorrer, 
por meio de empréstimos 
com menores taxas de juros, 
micro e pequenos empresá-
rios afetados pela crise eco-
nômica causada pela pande-
mia da covid-19.

Desde então, o programa 

teve novas rodadas de emprés-
timos. Entretanto, o prazo para 
contratação dos créditos se 
encerrou em dezembro de 2020.

O Pronampe é destinado 
a: microempresas, com fatu-
ramento de até R$ 360 mil por 
ano; pequenas empresas, com 
faturamento anual superior a 
R$ 360 mil e igual ou inferior a 
R$ 4,8 milhões. 

Há duas opções de linhas 
de crédito: até 30% da receita 
bruta anual da empresa no 
ano: o que corresponde a, 
no máximo, R$ 108 mil para 
microempresas e a R$ 1,4 
milhão para empresas de 
pequeno porte; novas compa-
nhias, com menos de um ano 
de funcionamento, podem 
optar pelo que for mais van-
tajoso entre duas opções: o 
limite do empréstimo pode ser 
de até metade do capital social 
ou de até 30% a média do fatu-
ramento mensal - neste caso, a 
média é multiplicada por 12 na 
hora do cálculo.

 São Paulo - O Ibovespa 
fechou a quarta-feira em alta 
de 1,04%, a 129.601,44 pontos, 
máxima da sessão, superando 
os 129 mil pontos pela primeira 
vez. A última vez em que o 
Ibovespa registrou uma série 
de seis altas foi no começo de 
novembro do ano passado. E 
o último registro de mais do 
que seis pregões consecutivos 
de valorização ocorreu cerca 
de um ano atrás.

A divulgação dos dados de 
PIB (Produto Interno Bruto) na 

véspera acima do esperado 
(+1,2% no trimestre) pelo mer-
cado foi o que motivou a valo-
rização da sessão.

O fôlego recente no pregão 
também tem como suporte o 
fluxo de capital externo para 
o mercado à vista, com maio 
encerrando com saldo positivo 
de R$ 12,2 bilhões, após abril 
ter registrado entrada líquida 
de R$ 7 bilhões.

No pregão, a ação do Itaú Uni-
banco valorizou-se 3,33%, tendo 
de pano de fundo declarações de 

executivos do banco no sentido 
de melhora na margem finan-
ceira. Também prometeram ser 
mais ativos em fazer aquisições 
e formar parceria com com-
petidores menores. No setor, 
Banco do Brasil subiu 3,59% e 
Bradesco avançou 3,9%.

Já o dólar caiu 1,20%, a R$ 
5,0840, menor valor desde 17 
de dezembro. Em dois dias de 
forte baixa, a moeda acumula 
desvalorização de 2,70%. A 
divisa recua em seis das últi-
mas oito sessões, período em 

que tem perda de 5,06%. 
A última vez que o dólar 

fechou abaixo de R$ 5 foi em 10 
de junho de 2020 (R$ 4,9398).

As vendas de dólares foram 
ditadas novamente por um 
movimento de “compra de 
Brasil”, com dados melhores 
do PIB provocando um rali nos 
ativos domésticos.

Apesar dos ganhos recen-
tes, o real ainda está quase 
17% mais fraco que o peso 
mexicano no acumulado dos 
últimos dois anos. A moeda 

mexicana é muitas vezes vista 
como a principal concorrente 
do real no mundo emergente.

A economia em ritmo 
mais acelerado e novos ris-
cos à inflação relativos à crise 
hídrica começam a guiar mais 
analistas a projeções de Selic 
de até 7,5% para 2022, com 
alguns vendo 6,5% ainda neste 
ano, o que indica que nos pró-
ximos meses o Banco Central 
teria de abandonar o discurso 
de normalização parcial da 
política monetária.  

Bolsa tem 6ª alta seguida e ultrapassa 
os 129 mil pontos; dólar cai a R$ 5,08

 São Paulo - Os reservató-
rios de hidrelétricas do Sudeste 
e do Centro-Oeste chegaram ao 
fim de maio com o armazena-
mento médio mais baixo para 
o mês desde 2001, ano em que 
o país enfrentou um raciona-
mento de energia, apontam 
dados do ONS (Operador 
Nacional do Sistema Elétrico).

O armazenamento médio 
nas duas regiões ao fim de maio 
de 2021 era de 32,10%. Em 2001, 
na mesma época, era de 29,87%.

O governo nega risco de um 
novo racionamento. Entretanto, 
admite a gravidade da situação, 
já emitiu alerta de risco hídrico 
e anunciou medidas para evitar 
escassez de energia.

A queda no nível dos reser-
vatórios já provoca o encareci-
mento das tarifas de energia no 
País. E, no governo, há preocu-
pação de que a crise no setor 
elétrico possa prejudicar a recu-
peração da economia brasileira 
e pressionar a inflação.

De acordo com especialistas, 

a crise atual pode ser mais 
grave que a registrada em 2015, 
quando também houve temores 
de um racionamento.

Na organização do sistema 
elétrico, o Sudeste e o Centro-
-Oeste formam um único subsis-
tema, que responde por mais da 
metade da capacidade de gera-
ção de energia do País.

As duas regiões abrigam as 
principais hidrelétricas brasilei-
ras, mas sofrem há anos com 
chuva abaixo da média. No último 
período úmido, entre novembro 
de 2020 e abril de 2021, foi regis-
trado o menor volume de chuvas 
dos últimos 91 anos.

Nesta semana, a ANA (Agên-
cia Nacional de Águas) atendeu 
a um pedido do CMSE (Comitê 
de Monitoramento do Setor 
Elétrico) e declarou situação 
crítica de escassez dos recursos 
hídricos na Região Hidrográfica 
do Paraná, que abrange parte 
dos territórios de Goiás, Minas 
Gerais, Mato Grosso do Sul, 
Paraná e São Paulo. 

Bolsonaro sanciona  lei do PronampeNível dos reservatórios é o mais 
baixo para maio desde 2001
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Palavras cruzadas

Logo cedo, Lua e Plutão se entendem e avisam que 
será mais fácil realizar algumas mudanças que vinha 
adiando. Se quer curtir o feriadão em casa, aproveite 
a boa disposição e as ideias criativas para reformular 
os ambientes e deixar tudo do seu jeito.

Logo cedo, a Lua troca chamegos com Marte, Netuno 
e Plutão, favorecendo a concentração em assuntos 
financeiros e profissionais na parte da manhã. É um 
bom momento para organizar tarefas que estavam 
pendentes ou fazer mudanças que exigem dedicação 
e força de vontade. 

Se você tem que encarar o trabalho hoje, melhor 
escolher bem as palavras logo cedo -- a Lua briga 
com Mercúrio e há risco de trocar horários, perder 
arquivos ou fazer confusão com informações impor-
tantes. Mais tarde, porém, as coisas melhoram e você 
terá agilidade e um ótimo papo para encantar todo 
mundo, tanto no serviço como em outros setores.

Apesar do feriado, boa parte da sua atenção deve se 
voltar para as finanças e você conta com boas energias 
para organizar as contas. A Lua estará em bom aspecto 
com Marte, Netuno e Plutão, destacando sua intuição 
e ajudando a encontrar novas maneiras de ganhar uma 
grana. Se precisa cortar gastos e rever as despesas, 
será mais fácil organizar isso na parte da manhã. 

No que depender das estrelas, o feriadão tem tudo 
para ser animado! A Lua se entende com Netuno, 
Marte e Plutão, destacando seu lado mais sociável e 
agitando a convivência com amigos e pessoas mais 
novas, inclusive filhos ou parentes próximos.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

Você estará confiante e disposto a curtir as pessoas 
queridas neste feriadão, Virgem. Bom momento pra 
reforçar os laços com familiares e amigos, mesmo 
que ainda não seja possível reunir todo mundo em 
casa. Mas não deixe que isso se torne um problema. 

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos em 3 de junho são do signo de Gêmeos com a personalidade de Virgem. São simpáti-
cos, sociáveis, amáveis, comunicativos e podem fazer amizades com facilidade. Seu número é o 6, 
ligado às Artes, a tudo o que é belo e o que diz respeito à intuição e aos dons especiais, bem como 
aos atos de caridade e bondade. Mas os fazem problemáticos no amor.

Horóscopo nascido em 3 de junho 

A Lua segue em seu paraíso astral e promete muita 
diversão neste feriado, Escorpião. Embora ela tro-
que farpas com Mercúrio logo cedo e peça mais 
diplomacia para evitar brigas especialmente com 
o mozão, o astral logo melhora e você tem tudo 
para se divertir. 

Seu lado curioso e disposto a aprender terá destaque 
neste feriadão, Câncer. A Lua se entende com Marte, 
Netuno e Plutão, animando o contato com pessoas 
que moram longe ou que são de fora. Pena que nem 
tudo são flores e a oposição entre Lua e Mercúrio pede 
cuidado para evitar mal-entendidos, além de redobrar 
a atenção se está pensando em viajar. 

Nesse feriadão, a tensão entre Lua e Mercúrio logo 
cedo avisa que não é hora de contar apenas com a 
sorte para conseguir o que deseja, especialmente 
se envolver dinheiro. Melhor dar um passo atrás e 
deixar compras ou projetos mais ambiciosos para 
um momento favorável. 

 Aproveite o feriado para sossegar o facho e ficar 
mais na sua, Áries. Enquanto a Lua ainda ocupa o 
seu inferno astral. Em quadratura com Mercúrio, a Lua 
avisa que será complicado dar conta de cobranças e 
há risco de mal-entendidos. 

Apesar do feriadão, o trabalho pode exigir mais dedicação 
da sua parte, Libra. Se você precisa botar as mãos na 
massa, melhor começar logo pra sobrar tempo para se 
divertir mais tarde. Seu esforço será notado e há chance 
de receber o reconhecimento que merece.

No que depender das estrelas, seu lado caseiro vai 
falar mais alto nesta quinta e você tem tudo para se 
divertir na companhia dos familiares. Mas embora o 
feriadão prometa ótimos momentos em casa, você 
vai precisar de jogo de cintura se quiser manter a paz 
com o pessoal logo cedo.

Loterias
concurso: 2377Megasena

02 03 04 05 07 08 10 11 
12 13 14 15 18 20 25

Lotofácil concurso:2246

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 

concurso: 463

09 10 20 33 46 49

concurso: 2230

concurso: 1645

02 07 11 23 27 32

concurso: 5567

Quina

Federal

Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: NO
SS

OS
 RE

SU
LTA

DO
S S

ÃO
 IN

FO
RM

AT
IVO

S E
 NÃ

O 
SU

BS
TIT

UE
M 

OS
 RE

SU
LTA

DO
S O

FIC
IAI

S

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥
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Super Sete concurso: 099C O L U N A S
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concurso: 2183
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56 65 68 77 78 80 81 86 89 98

Lotomania

79.290
03.481
03.412
06.316
54.378

10 13 42 45 46 66 77
PONTE PRETA

01 20 51 67 78

JULHO

05 08 10 16 22 26 30

concurso: 5580

05 18 29 35 43 44

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sol

CRESCENTE
18/06 - 00h54

CHEIA
24/06 - 15h40

Quinta 3/6/2021

MINGUANTE
02/06 - 4h26

NOVA
10/06- 07h54

Paranaguá
max 21
min 18

max 29
min 17

Cascavel
max 27
min 15

Foz do Iguaçu
max 27
min 16

max 28
min 15

Curitiba
max 23
min 14

FASES 
DA LUA

Sol
Sexta 4/6/2021

Sol
Sábado 5/6/2021

Os nascidos em 4 de junho são de Gêmeos com a personalidade de Libra. São comunicativos, 
simpáticos, sociáveis, amáveis e podem fazer amizades com facilidade. Em geral, se tornam popu-
lares, a ponto de disputarem cargos eletivos e se envolverem em política. Seu número principal é 
o 7, que os fazem intuitivos e com poderes mentais e espirituais. Os fazem humanos e bondosos. 

Horóscopo nascido em 4 de junho 

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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JOGAM HOJE              COPA DO BRASIL
16h30 Cruzeiro  x  Juazeirense
19h Avaí  x  Athletico
19h Vitória  x  Internacional
21h30 CRB  x  Palmeiras

             BRASILEIRÃO FEMININO
15h Internacional  x  Palmeiras
15h Real Brasília  x  Minas
15h Santos  x  Ferroviária
18h São Paulo  x  Corinthians

               ELIMINATÓRIAS CATAR 2022
17h Bolívia  x  Venezuela
19h Uruguai  x  Paraguai
21h Argentina  x  Chile
23h Peru  x  Colômbia

CLASSIFICAÇÃO PG J V E D GC GP SG %
1º Brasil 12 4 4 0 0 2 12 10 100
2º Argentina 10 4 3 1 0 2 6 4 83
3º Equador 9 4 3 0 1 6 13 7 75
4º Uruguai 6 4 2 0 2 7 7 0 50
5º Paraguai 6 4 1 3 0 5 6 1 50
6º Chile 4 4 1 1 2 6 6 0 33
7º Colômbia 4 4 1 1 2 11 6 -5 33
8º Venezuela 3 4 1 0 3 6 2 -4 25
9º Peru 1 4 0 1 3 10 4 -6 8
10º Bolívia 1 4 0 1 3 12 5 -7 8 

COMO ESTÃO AS ELIMINATÓRIAS

 São Paulo - Internacional e 
Palmeiras estreiam na terceira 
fase da Copa do Brasil atuando 
longe de seus estádios. Os 
colorados jogam na Bahia, 
diante do Vitória, enquanto o 
Palmeiras está em Maceió para 
enfrentar o CRB.

Sem vencer desde o dia 
20 de maio - foram três jogos 
após esta data -, o time 
comandado por Miguel Ángel 
vive momento de incerteza e 
desempenho baixo.

O Palmeiras inicia a defesa 
do título da Copa do Brasil con-
tra o CRB, que já despachou o 
Goianésia e o Paysandu. Abel 

 Cascavel - A derrota para 
o Atlântico na última segunda-
-feira, a qual quebrou a inven-
cibilidade na temporada, já é 
coisa do passado. Sem fazer 
“terra-arrasada”, o time parte 
em busca de recuperação na 
noite desta quinta-feira diante 
de uma das principais equipes 
do País, o Carlos Barbosa. A 
partida será na casa do adver-
sário, às 18h30.

“Temos que ter a cabeça 
pra frente e pensar no que 
vem. Buscamos resultados 
e buscamos novos números 
para a nossa campanha. 
Vamos com muita vontade 
pra cima do Carlos Barbosa 

 Rio de Janeiro - A Seleção 
Brasileira está muito perto de 
carimbar o passaporte para a 
Copa do Mundo Catar 2022. 
Nesta sexta-feira, a equipe joga 
no Beira-Rio, em Porto Alegre, 
contra o Equador, defendendo 
a liderança e a invencibilidade 
na disputa das vagas que já 
dura 31 partidas. E ainda tem 
um tabu: o Brasil nunca foi 
derrotado pelo Equador em 
30 jogos disputados.

O  a d v e r s á r i o  c h e g a 
embalado por três vitórias 
seguidas e com boa média 
de gols e pretende se man-
ter na zona de classificação 
para a Copa do Mundo. 

e buscar um bom resultado”, 
disse o ala Gessé.

“As derrotas deixam as 
lições. Treinamos para melho-
rar e minimizar os erros. Que-
remos recuperar esses três 
pontos que perdemos em 
casa”, afirmou o ala Alexan-
dre Pintinho.

Na última terça-feira, a 
ACBF faturou mais um título 
gaúcho, o 13º da equipe, 
enquanto ficou com o vice-
-campeonato da Libertadores, 
há duas semanas. Com três 
jogos na LNF, o time de Car-
los Barbosa ocupa a terceira 
posição no grupo, um ponto à 
frente do Cascavel Futsal.

 Curitiba - O Athletico é o 
último dos times paranaenses 
a estrear nesta edição da Copa 
do Brasil. O time entra direto 
na terceira fase por conta da 
participação na Copa Sul-Ame-
ricana e vai enfrentar o Avaí, 
atual campeão catarinense, 
em Florianópolis.

O rubro-negro renovou 
o contrato do meia Jadson 
e vive bom momento com a 
classificação na Sul-Ameri-
cana e a estreia vitoriosa no 
Brasileirão, mas não contará 
com o lateral Abner Vinicius, 
que está na Seleção Olímpica, 

o atacante Matheus Babi, que 
já disputou a competição pelo 
Botafogo, e o uruguaio David 
Terans. Com apenas a entrada 
de Nicolas na vaga de Abner 
Vinícus, a tendência é que o 
Furacão repita as demais peças 
do time titular. 

FICHA TÉCNICA
Avaí x Athletico - 19h - Ressacada

Glédson; Edílson, Rafael Pereira, Alan 
Costa e Diego Renan; Bruno Silva, 
Lourenço e Giovanni; Getúlio, Valdívia e 
Júnior Dutra. 

Santos; Khellven, Pedro Henrique, Thiago 
Heleno e Abner; Richard, Christian Nikão, 
Jadson e Vitinho; Renato Kayzer. 

FICHA TÉCNICA
CRB x Palmeiras - 21h30 - Rei Pelé

Diogo Silva; Reginaldo, Gum, Frazan e 
Guilherme Romão; Claudinei, Marthã e 
Diego Torres; Erik, Calyson e Hyuri.

Jailson; Danilo Barbosa, Luan e Alan 
Empereur; Mayke, Felipe Melo, Patrick de 
Paula, Raphael Veiga e Victor Luis; Rony 
e Luiz Adriano.

FICHA TÉCNICA
Cruzeiro x Juazeirense - 16h30 - Mineirão

Fábio; Cáceres, Joseph, Ramon e Matheus 
Pereira; Matheus Teixeira, Adriano e 
Rômulo; Bruno José, Airton e Rafael Sóbis.

Rodrigo Calaça; Martin Rivas, Wendel, 
Sílvio e Daniel; Kanu, Sapé e Patrik; Nino 
Guerreiro, Kesley e Ian.

FICHA TÉCNICA
Vitória x Internacional - 19h - Barradão

Ronaldo; Raul Prata, Marcelo Alves, João 
Victor e Pedro Henrique; Gabriel, João 
Pedro e Anmerson; Guilherme, David e 
Samuel.

Marcelo Lomba; Saravia, Lucas Ribeiro, 
Cuesta e Moisés; Edenílson, Rodrigo 
Lindoso e Maurício; Caio Vidal, Taison e 
Yuri Alberto (Thiago Galhardo).

No Sul, Cascavel Futsal busca recuperação

Jogadores prometem empenho para voltar a vencer 
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Ferreira terá quatro desfalques 
importantes nas próximas par-
tidas. O goleiro Weverton, o 
zagueiro Gustavo Gómez e o 
lateral-esquerdo Matías Viña 
vão participar das rodadas das 
Eliminatórias Sul-Americanas, e 
o meio-campista Gabriel Menino 
disputará amistosos com a sele-
ção olímpica em Belgrado. 

Athletico estreia na Copa do Brasil

Inter e Palmeiras 
estreiam fora de casa

O técnico Tite vai alterar o 
time em relação aos encon-
tros anteriores, com a saída de 
Roberto Firmino e Renan Lódi. 
Gabigol deve ficar com a vaga 
ao lado de Neymar, enquanto 
Alex Sandro entra no setor de 
meio campo. Outra alteração é 
por conta de suspensão. Dou-
glas Luis cumpre a suspensão 

e dará lugar a Fred.
Alisson, Danilo, Éder Militão, 

Marquinhos e Alex Sandro; Case-
miro, Fred, Richarlison, Lucas 
Paquetá, Neymar e Gabigol é o 
mais provável time que começa 
a partida em Porto Alegre. 

Brasil defende invencibilidade nas Eliminatórias

Tite faz alterações na seleção para o jogo com o Equador
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Notas

por Luiz Aparecido Bandeirada

3039-4633      9 9999-8255

SOB NOVA DIREÇÃO

Carro pronto em 15 dias
O toledano Miguel Laste espera que seu Ford Ka fique pronto em 15 dias 

para poder treinar e quem sabe participar da abertura do Campeonato Paranaense 
de Velocidade, preparando-se para estrear no Turismo Nacional. A segunda 
etapa do campeonato nacional está marcada para os dias 9 e 11 de julho, no 
Autódromo Zilmar Beux, em Cascavel. “A demora na chegada de pelas está nos 
atrapalhando, mas acreditamos que aem 15 dias teremos condições de colocar 
o carro na pista”, acentua Miguel Laste, piloto da equipe Casas Brasil. 

D
IV

U
LG

A
Ç

Ã
O

A CBA (Confederação 
Brasileira de Automobilismo), 
por meio da CNK (Comissão 
Nacional de Kart), divulgou 
ontem a programação para a 22ª 
edição da Copa Brasil de Kart, 
que será de 21 a 30 de julho no 
Kartódromo Luigi Borghesi, em 
Londrina (PR).

Serão 15 categorias, divi-
didas em dois grupos. O pri-
meiro, com sete categorias 
- Mirim, Cadete, F4 Júnior, F4 
Graduados, F4 SS / SSM, OK FIA e 
OK Júnior -, começará no dia 21 
de julho, com sorteio e lacração 
de pneus e briefing para chefes 
de equipe e mecânicos.

A programação segue com 
treinos livres nos dois dias 
seguintes (22 e 23), a partir das 
8h. No dia 24, acontecerão as 
tomadas de tempo, a 1ª e a 2ª 
Baterias Classificatórias, com as 
Finais no dia 25.

O segundo grupo, para as 
categorias Júnior Menor, Júnior, 

CBA divulga programação
da Copa Brasil em Londrina

Rali Jalapão
O 7º Rali Jalapão/Sertões 

Series, um dos principais ralis do 
Brasil, está confirmado para de 15 
a 19 de junho. O primeiro encon-
tro dos carros, motos, quadriciclos 
e UTVs faz parte do calendário 
do Campeonato Brasileiro de 
Rali Cross-country 2021. Para 
os quatro dias de disputas estão 
previstos aproximadamente 1.400 
quilômetros de percurso com 
trechos inéditos. As inscrições 
continuam abertas no site oficial 
do evento www.arenarally.com.br.

Sérgio Jimenez
O Virginia International 

Raceway, na cidade de Alton, 
no estado americano da Virgí-
nia, será o palco neste fim de 
semana da segunda etapa do 
Lamborghini Super Trofeo North 
America. A prova terá mais uma 
vez a presença na pista do bra-
sileiro Sérgio Jimenez, que está 
em seu segundo ano na com-
petição. Será a segunda partici-
pação do paulista no desafiador 
circuito de 17 curvas e 5,2 km 
de extensão, que é um dos mais 
importantes palcos de provas de 
carros de turismo, grã-turismo 
e motovelocidade dos EUA.

Graduados, Sênior B + Novatos 
(Sprinter), KZ, Sênior A, SS/SSM 
e F4 Sênior, será realizado entre 
os dias 26 e 30. Nos primeiros 
dias, a programação segue igual 
ao Grupo 1. A tomada de tem-
pos será no dia 29, bem como a 
1ª e a 2ª Classificatórias, com as 
Finais no dia 30.

INSCRIÇÕES
As inscrições para a Copa 

Inaugurado em 1995, a última competição nacional realizada no 
Kartódromo Luigi Borghesi foi o Brasileiro de 1999 

Raijan Mascarello estreia e já é líder na Porsche GT Cup
Com dois pódios na etapa 

de abertura da Porsche GT Cup, 
disputada no fim de semana no 
Autódromo do Velocittà, o piloto 
e agricultor Raijan Mascarello 
assegurou a liderança na cate-
goria 3.8. Na prova disputada 
domingo, ele terminou na ter-
ceira colocação geral da prova 
e segundo lugar na categoria.

“Foi muito bom, bem acima 
do que eu estava esperando para 
a minha primeira prova na catego-
ria. A corrida foi top, desde o início 

com as ultrapassagens. Depois, fiz 
as contas dentro do carro e optei 
por não arriscar, pensando no 
campeonato”, contou o piloto 
que tem em seu carro as marcas 
da FG Empreendimentos, Pontual 
Transportes, Agrícola Bom Futuro 
e Fazenda Comil.

Além do pódio, Raijan 
ainda teve a volta mais rápida 
da prova em 1m33s080, resul-
tado que lhe garante a lide-
rança na classificação do 
campeonato por conta dos 

critérios de desempate. Ele 
tem 36 pontos, a mesma pon-
tuação de Nelson Monteiro. 

A próxima etapa da Porsche 
GT Cup será em Curitiba, nos 
dias 26 e 27 junho.

Raijan Mascarello comemora a liderança da categoria 3.8 com 
Valderley “Zoião” Soares, seu torcedor número 1

MARIO FERREIRA

Brasil de Kart seguem abertas 
no site da CBA: https://inscri-
coes.cba.org.br/pt/eventos/
copa-brasil-de-kart-22a-copa-
-brasil-de-kart-2021.

Até 14 de julho, os valores 
das inscrições são de R$ 1.075 
(Mirim e Cadete) e R$ 2.210 
para as demais. A partir de 15 
de julho, sobem para R$ 1.125 
(Mirim e Cadete) e R$ 2.430 
(demais categorias). 
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Laboratório de Análises 
Clínicas está aberto à população

UNIPAR Exames laboratoriais 
de baixa e média 
complexidade 
são coletados 
na Universidade, 
inclusive o RT-PCR 
para diagnóstico 
da covid-19

 Na busca por aprimora-
mento constante de seus aca-
dêmicos e oferta de exames 
acessíveis e de qualidade à 
população, foi criado em 2007 
o laboratório de Análises Clí-
nicas da Unipar/Cascavel, 
que funciona como projeto de 
extensão do curso de Biomedi-
cina. Responsável pelo serviço 
está a biomédica Hyohrranna 
Rodrigues Cocolete.

Segundo a responsável téc-
nica, os atendimentos aconte-
cem normalmente, seguindo 
as medidas de prevenção 
necessárias, de acordo com os 
protocolos preestabelecidos 
para a segurança dos pacien-
tes e acadêmicos.

“Enquanto Universidade, 
temos como intuito a inte-
gração de acadêmicos com a 
comunidade e a qualificação e 
desenvolvimento profissional, 
beneficiando com o projeto 

os estagiários, com a rotina 
e conhecimento da prática 
laboratorial e, a população em 
geral, na prevenção e cuidados 
com a saúde”, afirma.

Anexo à Universidade, na 
Rua Rui Barbosa, 611, o serviço 
disponibiliza todos os exames 
laboratoriais de baixa e média 
complexidade, para crianças 
e adultos. Os mais procurados 
são os exames de check up, 
como hemograma completo, 
parcial de urina e parasitoló-
gico de fezes. Além de exames 
hormonais, tipagem sanguínea 
e agora o RT-PCR.

Os interessados podem 
entrar em contato por telefone 
(45) 3321-1300 ou comparecer 
diretamente ao laboratório. A 
recomendação para a realiza-
ção da maioria dos exames é 
estar em jejum. O horário de 
funcionamento é das 7h30 às 
12h e das 13h30 às 17h. Laboratório de Análises Clínicas da Unipar funciona nos períodos da manhã e à tarde

Acadêmicos compartilham o porquê escolheram seus cursos de graduação
O momento da escolha pro-

fissional é uma fase de angústia 
para o estudante. São dúvidas 
como: Do que eu gosto? Com 
quais disciplinas me identifico? 
Com o que me vejo atuando 
profissionalmente no dia a 
dia? Em qual área - ciências 

humanas, exatas, tecnológi-
cas, engenharias? Como é a 
atuação em cada carreira? 

Para promover o engaja-
mento entre os alunos e suas 
afinidades, além de possibili-
tar a reflexão quanto à escolha 
pela profissão, a Universidade 

Paranaense - Unipar abriu 
espaço para que seus alunos de 
1ª série expusessem um pouco 
de como foi esse processo. 

A iniciativa foi da professora 
Silvana Vaillões: “Questionar-
-se é um movimento impor-
tante para a compreensão do 

caminho a seguir, além de apro-
ximar o jovem do ensino supe-
rior e da escolha profissional”. 

A docente lançou a per-
gunta e os alunos responde-
ram com criatividade, utili-
zando as redes sociais. Confira 
algumas respostas:

Por que escolhi a Arquitetura e Urbanismo? 
Eduarda Scappa

Por que escolhi o Direito? 
Gabrielli Vieira

Por que escolhi a Estética e Cosmética?
Kamila Bonfim

Proposta foi lançada 
aos ingressantes 
de Odontologia, 
Enfermagem, Psicologia, 
Estética, Arquitetura, 
Administração, 
Biomedicina e Direito  
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VENDE VERSA
1.6 SV Flex, 2016, Prata, 47 mil Km, 4 
pneus novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável.
R$ 39.900,00, 45-99988-3377
  CI-199679.

VENDE VERSA
SL 1.6 16V Flex, 2014, Prata, Manual, 
00 mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 34.900,00, 45-99988-3377
  CI-199680.

VENDE BMW 320I
2012, Preta, gasolina, 70 mil km, 
interior em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 64.900,00, 45-99988-3377  CI-199233.

VENDE MERCEDES C200 
AVANTGARDE

1.8 16V 184cv, 2011, Prata, 4 pneus 
Goodyear novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 59.900,00, 45-99988-3377
  CI-199234.

VENDE-SE JEEP COMPASS 
LIMITED

2.0 16V 4x2, 2018, Preto, Flex, 
Automático, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 112.900,00, 45-99988-3377
  CI-199235.

VENDE-SE MERCEDES
MERCEDES C200 AVANTGARDE 
1.8 16V 184cv, 2011, Prata, 4 pneus 
Goodyear novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 59.900,00, 45-99988-3377  CI-199236.

VENDE-SE  OMEGA
3.6 V6, 2005, Prata, Luxuoso, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 31.900,00, 45-99988-
3377
  CI-199677.

VENDE-SE  OMEGA
Blindado 3.6 V6, 2006, Preto, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 29.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199675.

VENDE-SE  OMEGA
Blindado 3.6 V6, 2005, Prata, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado,impecável. R$ 28.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199676.

VENDE-SE  OMEGA FITTIPALDI
3.6 V6 24V 284cv, 2011, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 55.900,00, 45-99988-3377
  CI-199237.

VENDE-SE  OMEGA FITTIPALDI
3.6 V6 24V 284cv, BLINDADO, 2011, 
Preto, gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 54.900,00, 45-99988-3377
  CI-199238.

VENDE-SE  OMEGA FITTIPALDI
3.6 V6 24V 284cv BLINDADO, 2008, 
Preto, gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 39.900,00, 45-99988-3377
  CI-199239.

VENDE-SE CAPTIVA SPORT
2.4 16V 185cv, 2014, Azul, bancos 
em couro, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 49.900,00, 45-99988-3377
  CI-199240.

VENDE UNO VIVACE CELEB
1.0 8V, 2015, Prata, Fire Flex, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 26.900,00, 45-99988-
3377
  CI-199241.

VENDE-SE GRAND SIENA 
TETRAFUEL

1.4 8V, 2014, Branco, Flex, 57 mil 
Km, 4 Pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 32.900,00, 45-99988-3377
  CI-199242.

VENDE-SE KA 1.0 SE FLEX
2018, Preto, 27 mil Km, 4 pneus 
novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 39.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199244.

VENDE-SE RANGER XLS 2.2 
4X4

2018, Prata, Diesel, Cabine Dupla, 
Automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, Som, 
Pneus novos, Higienizada, Espelhada, 
impecável. R$ 150.000,00, 45-99988-
3377
  CI-199243.

VENDE-SE SCENIC PRIVILEGE
2.0, 2006, Gasolina, Prata, 4 Portas, 
Manual, Completa, Pneus novos, 
Higienizado, Espelhada, impecável. 
R$ 16.900,00, 45-99988-3377
  CI-199245.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Apto. RES BARILOCHE, Rua 
Mal. Floriano esq. c/ Rua Curitiba, 
CENTRO, 03 quartos e d+ 
dependências, reformado, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, 
poderá ficar locado R$ 199.000,00. 
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-198186.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e d+dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
200.000,00, poderá ficar locado. 45-
99155-6699 Creci J07222
  CI-194573.

W. SERAFIM VENDE
Vende tereno no Roma com 360m² 
medindo 12,8m de frente acima do 
nivel da rua por apenas 300 mil  9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199559.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel na região central de 
Cascavel, podendo ter a finalidade 
residencial ou comercial, sendo de 
54m² hoje se encontra dividido em 
3 peças mais 1 banheiro por apenas 
170 mil aceita terreno como parte 
de pagamento 9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199560.

W. SERAFIM VENDE
 casa no Guarujá com aprox. 95m² 
sendo 2 quartos, edicula, grande 
sobra de terreno qual o mesmo tem 
uma área total de 374m² “esquina” 
podendo ser feito 3 unidade em 
condomínio, imóvel por 250 mil qual 
ACEITA PERMUTA como parte de 
pagamento 9 9922-7904 CRECI 
19806f  CI-199561.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 8 alq. com aprox. 7 
mec. área de primeira muito bom de 
agua com 2 açudes 2 casas a aprox 
8 km do asfalto por 2.000 sc o alq.  CI-
199562.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no bairro Cataratas com 
aprox. 60m², sendo 2 quartos mais 
dependências por apenas 220 mil 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-199570.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. resdencia Park Vitória, 
no bairro Pacaembu sendo de 2 
quartos mais dependências próximo 
br 277, centro de convenções, lago 
municipal, por apenas 100 mil, 
contato 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f
  CI-199563.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Alto Alegre com aprox. 
125m² de área construída ótima 
localização sendo 1 suite 2 quartos 
sobra de terreno edicula no fundo 
por apenas R$ 550.000 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-199565.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado com 108m² ótima 
localização na região do alto Alegre 
contendo 1 suite 2 quartos mais 
dependências 2 vagas para veículos 
lado a lado por apenas 420 mil, 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806F  CI-199566.

W. SERAFIM VENDE
Sobrado no Angra dos Reis, ótima 
localização, sendo com aprox. 140m², 
1 suite 2 quartos mais dependências,2 
vagas cobertas sobra de terreno no 
fundo, espaço gourmet por apenas R$ 
420.000,  estuda-se proposta  99922-
7904-  WillianSerafim Creci 19806f  
CI-199567.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 1 alq. na região 
de Santa Tereza com casa de 
aprox. 70m² com 2 quartos 2 açudes 
pequenos tem agua de mina e agua 
de poço (comunidade) a aprox 9 km 
do asfalto por 300 mil 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-199569.

W. SERAFIM VENDE
 CHÁCARA NO ALAGADO EM BOA 
VISTA DA APARECIDA DE FRENTE 
PARA O LAGO. O condomínio possui 
20 chácaras bem arborizadas com 
diversas casas construídas, com 
poço artesiano, luz individual, portão 
eletrônico, apenas 3km do centro da 
cidade. Área do Terreno: 1.655 m² 
por apenas 180 mil.  45-9 9922-7904 
Willian serafim CRECI 19806f
  CI-199564.

W. SERAFIM VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio  com  poucas 
unidades  para quem gosta de 
tranquilidade muito bem localizado 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de de 92m² com 57m² 
privativo por penas 320.000,00 mil; 
Contato:  9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-199568.

W. SERAFIM VENDE
Vende barracão na br 277 ótima 
localização a partir de 370m² por 
apenas 850 mil, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199571.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 50m de 
testada para a mesma, área total de 
6.550m² contendo um barração de 
aprox. 1.000m² ótima localização por 
apenas R$ 1.770.000, contato 9 9922-
7904  Willian Serafim CRECI19806f  CI-
199572.

2 CHÁCARAS
No Distrito de São João, 25 km do 
Trevo Cataratas. 1.4 Alqueires cada. 
As duas com casa e açude. Fone: (45) 
99946-1909.  CI-199895.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 360m² no BRAS MADEIRA, 
Rua Rio Bonito, R$ 190.000,00. 45-
99155-6699 Creci J07222
  CI-198190.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 1050m² (25x42) na REGIÃO 
CENTRAL, Rua Vitória, 770, R$ 
2.190.000,00.45-99155-6699 Creci 
J07222
  CI-198191.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 455m² (13x35) no CANCELLI, 
Rua Alcir da Motta, murado 
(Preservação Permanente), R$ 
235.000,00. 45-99155-6699 Creci 
J07222
  CI-198187.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

ÁREA c/ 4.633m² no 14 DE 
NOVEMBRO, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
PETROCON, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 1.390.000,00. 45-99155-
6699 Creci J07222
  CI-198188.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 270m² (10x27) no STO. 
ONOFRE, Rua Tupinambás, divisa 
com o Sta. Cruz, (Preservação 
Permanente) R$120.000,00.
45-99155-6699 Creci J07222 
  CI-198189.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

 Lote c/ 550m² no JD. PALMEIRAS, 
Rua Tarcílio Wagner, 59, esq. c/ Rua 
Hercílio Luz, com casa de madeira, 
R$430.000,00, ou vendo 50%(275m2) 
por R$250.000,00.45-99155-6699 
Creci J07222  CI-198192.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 962m² (17,50 x 55) no 
COUNTRY, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.400.000,00, aceita 
carros e parcelamento. 45-99155-
6699 Creci J07222
  CI-198193.

W. SERAFIM VENDE
Vende 30 alq. com aprox 25 alq. mec. 
em cascavel sendo uma área plana 
bem localizada sem benfeitorias por 
3.000 o alq.  9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199573.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 12 alq. em Santa 
Maria ótima localização prox. asfalto 
contendo gado, ovelhas, frangos, 
trator etc. PORTEIRA FECHADA 
por apenas R$ 2.100.000,00 aceita 
imóvel como parte de pagamento 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199575.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno de esquina em Santa 
tereza do Oeste, plano, medindo 
15x35, ótima oportunidade de 
negócio qual pode ser feito unidade 
para venda sendo MCMV ou outras 
linhas de credito, por apenas 230 mil 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199576.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa 1 suite 2 quartos mais 
dependências em condomínio 
fechado sendo aprox 25 casas valor 
condomínio 200,00 tem piscina e 
jardineiro, parquinho, campinho de 
futebol e salão de festas, por apenas 
520 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-199577.

DALL WILLIAN VENDE
Vende sitio de 32 alq. sendo: 14 
alq. mec., 11 alq. pastagem com 6 
piquetes (pasto brizantha e piatã) 
mais 7 alq. reserva, com casa 
para funcionaria, barracão para 
maquinário, mangueira muito boa 
balança, cerca nova eucalipto tratado, 
muito boa de água 3 açudes, casa de 
aprox 180m² c/ piscina, propriedade 
para pessoas exigentes. 1500 sac por 
alq. Contato:  9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199578.

EXCELENTE FAZENDA
de soja. Em Uruçui, PI. Região mais 
produtora de soja no PI. Na beira do 
asfalto, a 15 km da Jazida de calcário. 
Área total 1720 ha. Sendo: 870 ha 
aberto com 4 a 8 t de calcário, 500 ha 
em soja, 100 ha eucalipto de rebrota, 
restante bruto. Valor da área 170 sc/
ha. Prazo 4 anos. Estudo proposta. 
Fone: (041) 99996-9212 CRECI 
F21063  CI-199829.

CONTRATA-SE
Pessoas aposentadas por idade 
ou tempo de serviço, p/ trabalhar 
de vigia, que possa ser registrado. 
Interessados entrar em contato F: 
(45) 3037-2194/99911-7330. Para 
Cascavel e Toledo.  CI-199884.

MASSAGEM
Massagem  relaxante e estimulante, 
atendimento com horário marcado. 
Fone: (45) 98812-9313 Waths 45-
98815-1969 falar com Fernanda.  CI-
199540.

RELAX MASSAGEM
Trata e melhora o stress, ansiedade, 
depressão, tensão e circulação 
agende a sua. Espaço Central. F: (45) 
99962-1701.  CI-199830.

SPAÇO RELAX
Massagem, manicure, 
pedicure,depilação, modelagem de 
sobrancelha (masculino) F: 99828-
5223  CI-199831.

 
 

Marina Esteves Santos – Titular
Jefferson Esteves Santos – Escr. Autorizado

Nascimento, casamento, óbito, autenticação, rec. de firma,
procuração, escritura, separação e divórcio consensual,
inventário e partilha de bens.
EDITAL DE PROCLAMAS
Faço saber que pretendem casar-se e apresentaram os
documentos exigidos pelo artigo 1.525, Incisos I, II, III, IV e V
do código Civil  Brasileiro, os contraentes:

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na forma da lei no prazo de quinze dias.
O referido é verdade e dou fé.

Marina Esteves Santos
Titular

www.cartorioestevessantos.com.br
Rua São Paulo, 659. F: (45) 3223-4095/ 3037-7444
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 01- ADEMILSON LEONEL E SILMARA SANTOS FERREIRA 
02- JOÃO VITOR CAGOL E FERNANDA APARECIDA BONOMETO 
03- SELMO DOS SANTOS FERREIRA E NILVA NUNES DA ROSA 
04- GERALDO GONÇALVES LINS E FABIANA GOMES FERREIRA 
05- ABIMAEL CASSIANO DIONISIO E ADILCE ERCEGO 
06- ARTHUR LUIZ SCHNEIDER DITTRICH E LISIANE TRAMONTINI 
07- ALEXANDRE EDUARDO ALGERI E JOÃO GABRIEL MASCARELLO
08- SADI DOS SANTOS MARTINS E ANDRÉIA LOPES ROCHA 
09- DARCI DE LIMA E MADALENA DA ROCHA 
10- WEVERTON MORCH MANTOVANI E RAFAELYN BIEGER BATISTA 
11- PALOMA TOMAZI E THAYS KAROLINE AYALA 
12- APARECIDO ALVES DE OLIVEIRA E MARIA INES DE SOUZA 
13- CLEDERSON APARECIDO BISCHOFF E ITAMIRA SOARES MOTA 
14- JULIO CEZAR ZANELLA E MAGDA SCHMIDT 
15- LEANDRO GONÇALVES E JAQUELINE DO NASCIMENTO ZIMOLONG
16- FRANCIS ROGER NENEVÊ E THAIS CRISTINA OLIVEIRA DA SILVA 
17- ANTONIO PAULO VENGEN E NEIDI MÁRCIA NUNES 
18- DAVI CARVALHO MAIA E ELIANE PINHO 
19- LUIZ HENRIQUE POGGERE DE SOUZA E LILIANA DOS SANTOS BOM-JESUS 
20- PEDRO HENRIQUE SOUZA DURIAN E THÁBATA GODOI DE MORAES 
21- AGNALDO DE ALMEIDA E SCARLET CARVALHO DE OLIVEIRA 
22- ALISSON FELIPE DE MEDEIROS GARCIA E SAMIRA BURNIER LISBÔA 
23- ISAQUE GERUNTHO E GABRIELLEN CRISTINA DE ASSIS 
24- GABRIEL HENRIQUE BERGAMASCO E LUANA APARECIDA PEREIRA DA SILVA 
25- WÉSLLEY BURMANN DE OLIVEIRA E GLEISIANE CRISTINA MIGUEL 
26- EWANDRO RODRIGUES E LETÍCIA DALLA COSTA

AUTORIZAÇÃO FLORESTAL

I. RIEDI & CIA LTDA INSCRITA NO CNPJ 
77.856.995/0001-11 torna público que irá requerer ao 
IAT, a Autorização Florestal para corte de ESPÉCIES 
NATIVAS no IMÓVEL DA CHÁCARA 248, 1º PERÍ-
METRO DO LOTEAMENTO SUBURBANO, DA AV. 
PRESIDENTE KENNEDY, S/N, MORADA DO SOL, 
PALOTINA-PR. 

     

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA PRÉVIA

HIDRÁULICOS E FREIOS CASCAVEL LTDA 
09.055.006/0001-30 torna público que irá requerer à Secre-
taria Municipal do Meio Ambiente de Cascavel - Paraná, a 
Licença Prévia para serviços de manutenção e reparação me-
cânica de veículos automotores a ser implantada Rua Francis-
co Marchewicz 193 - Cascavel Paraná.

     

COMUNICADO DE SOLICITAÇÃO DE 
LICENÇA DE INSTALAÇÃO

LOTEAMENTO JARDIM PANORÂMICO II, 
sob CNPJ 32.255.475/0001-15, torna público que 
requereu ao Instituto Ambiental do Paraná, a solici-
tação da Licença de Instalação. Situado no períme-
tro urbano da cidade de Cascavel, Lote N° 24-R-3.
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QUEM PODE DOAR?
Pessoas físicas que fazem sua declaração de Imposto de 
Renda pelo formulário completo.

•IR A PAGAR: o valor doado será subtraído da quantia a pagar.

•IR A RESTITUIR: o valor doado será somado à sua 
restituição.

COMO DOAR

SEU LEÃO PODE SER O MELHOR  
AMIGO DAS CRIANÇAS

Que tal fazer uma doação para projetos  

sociais em vez de pagar Imposto de Renda? 

Parece interessante, né? Muita gente não 

sabe dessa oportunidade, mas é possível 

ajudar instituições filantrópicas, como o 

Hospital Pequeno Príncipe, de forma fácil 

e sem custo.

Doe seu Imposto de Renda para 
o Hospital Pequeno Príncipe

1. DOAÇÃO
Após informar as possíveis doações realizadas em 2020, 
selecione o campo “Fichas da Declaração” e escolha a 
opção “Doações diretamente na declaração”. Clique 
em “Novo”, escolha o “Fundo Municipal”; em UF, 
selecione “PR – Paraná”; e em Município, “Curitiba”. 
Seu potencial de doação irá aparecer no canto direito da 
tela, então basta digitar o valor calculado pelo programa 
da Receita Federal.

2. IMPRESSÃO
Entre na opção “Imprimir” e selecione o “DARF –
Doações diretamente na declaração – ECA”.

3. PAGAMENTO
Efetue o pagamento do DARF até 31 de maio de 2021.

4. E-MAIL DE CONFIRMAÇÃO
Para direcionar sua doação aos nossos projetos, é fundamental que 
você envie um e-mail para doepequenoprincipe@hpp.org.br, 
contendo as seguintes informações:
• Comprovante de pagamento do DARF de doação;
• Seus dados pessoais: nome completo, CPF, endereço 

e telefone; e
• A frase “Doação direcionada ao Hospital Pequeno 

Príncipe”.

41 2108-3886       41 99962-4461
INFORMAÇÕES:

doepequenoprincipe.org.br

Obs.: o envio deste e-mail é fundamental para que o seu recurso seja  
repassado do Fundo Municipal para o Hospital Pequeno Príncipe.

Não se esqueça de enviar o comprovante!

ATÉ 

DE 202131 DE MAIO

Apoio:
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